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Панорама недели:3 октября 2011 года2
«Время бухгалтеров 

прошло»
Алексей Кудрин больше не министр финансов

Кто следующий на выход?
Россияне доверяют лишь нескольким министрам, 

а к большинству испытывают недоверие

НА РОССИЙСКОЙ поли-
тической сцене дали, по-
жалуй, самый яркий спек-
такль за всю постъельцин-
скую эпоху. Теперь даже 
те граждане, которые не 
могли без запинки отве-
тить на вопрос, кто такой 
Алексей Кудрин, уверенно 
ответят: бывший министр 
финансов, отправленный в 
отставку по грозной реко-
мендации будущего пре-
мьера, а ныне президента 
Дмитрия Медведева и по 
представлению будущего 
президента, а ныне пре-
мьера Владимира Путина. 
Между тем «приглашение» 
Кудрина на главную роль - 
отнюдь не случайно.

НАПОМНИМ, в первом акте 
спектакля находившийся в 
Америке Алексей Кудрин пуб-
лично заявил о том, что ни за 
какие коврижки не вой дет в 
состав будущего правитель-
ства при премьере Медведе-
ве, хотя его туда в принципе 
пока никто не звал. Потому 
как у Алексея Леонидовича 
имеются серьезные разно-
гласия с Дмитрием Анато-
льевичем по ряду ключевых 
вопросов, в частности каса-
ющихся финансирования Во-

оруженных сил. Весьма пи-
кантно, что Кудрин заявил об 
этом не где-нибудь, а именно 
в «логове» главного потенци-
ального врага нашей стра-
ны, по мнению большинства 
россиян, - таковы данные 
соцопросов. Во втором акте 
- кульминации постановки - 
последовали оргвыводы. Та-
ким грозным президент Мед-
ведев еще не был.

- Дисциплину и субордина-
цию в правительстве никто 
не отменял. Если, Алексей 
Леонидович, вы не согласны 
с курсом президента, а пра-
вительство проводит пре-
зидентский курс, у вас есть 
только один выход, и вы знае-
те какой - подать в отставку, - 
заявил Дмитрий Анатольевич.

Более грозен на нашем веку 
был только Борис Ельцин в 
тот момент, когда однажды 
обратился к своим подчинен-
ным с легендарной фразой: 
«Не так сели».

Что в действительности 
явилось причиной странных 
заявлений Кудрина и неиз-
бежной после таких заявле-
ний отставки, можно только 
догадываться.

Самая наивная из популяр-
ных версий: Алексей Леони-
дович сам метил на место 
премьер-министра при бу-
дущем президенте Путине и 
на всех обиделся. Но Кудрин 

- человек системы, а не обид-
чивый школьник, пусть его 
безграничное самолюбие и 
было сильно задето.

Скорее причины отставки 
министра кроются в глобаль-
ном конфликте интересов и 

идеологий «консерваторов» и 
«модернизаторов», как пред-
положил опальный олигарх 
Михаил Прохоров, правда 
сам не разобравшийся в том, 
кто «консерваторы», а кто 
«модернизаторы». Мнение 
несостоявшегося предво-
дителя «Правого дела» лю-
бопытно хотя бы потому, что 
до него на эту роль сватали 
именно Кудрина! И не исклю-
чено, еще будут сватать сно-
ва. После выборов. Правда, 
останется ли к тому времени 
выбор у самого Алексея Лео-
нидовича - большой вопрос.

Пока же начался третий акт 
спектакля - Кудрину отвели 
месячный срок, чтобы он 
собрал вещи и покинул го-

сударственную дачу! Чемо-
дан - вокзал… Куда?

Громче всех анали-
зирует случившее-

ся американская 
пресса, в один 
голос твердящая 
о том, что с ухо-

дом Куд рина российскую эко-
номику ожидает неизбежный 
крах. В США действительно 
очень любили Кудрина. Там 
его уход воспринимается как 
конец света. Почти как изгна-
ние Гайдара из состава ель-
цинского правительства.

Нельзя не согласиться, что 
Министерством финансов ру-
ководил настоящий профес-
сионал, знающий свое дело. 
Правда, как нынче выясняет-
ся, знал он его порой весьма 
своеобразно. Например, по 
словам председателя Гос-
думы Бориса Грызлова, Ку-
дрин неоднократно тормозил 
представление бюджета на 
очередной финансовый год. 
И вообще, оказывается, пар-
тия власти не разделяла бук-
вально все «антисоциальные» 
идеи министра. В общем, как 
выразился первый замсекре-
таря президиума Генсовета 
«Единой России» Андрей Иса-
ев, «время бухгалтеров про-
шло».

Правда, совсем уж без бух-
галтеров не прожить. Испол-
няющим обязанности мини-
стра финансов уже назначен 
Антон Силуанов, ранее рабо-
тавший замом Кудрина. Ну а 
курировать финансовый блок 
в правительстве поручено ви-
це-премьеру Игорю Шувало-
ву.

Максим ТАЛАНОВ

В ИЮНЕ 2011 года Все-
российский центр изуче-
ния общественного мне-
ния (ВЦИОМ) провел 
опрос об отношении на-
селения к деятельности 
министров правитель-
ства. Индекс одобрения 
рассчитывался на основе 
сложения положитель-
ных и отрицательных оце-
нок каждого конкретно-
го члена правительства. 
Схема простая: если от-
рицательных оценок нет, 
результат составит 100 
баллов, а если нет по-
ложительных - результат 
будет «минус 100». Итоги 
удручающие: только два 
министра - Сергей Шой-
гу и Сергей Лавров поль-
зуются безоговорочной 
поддержкой россиян. 
Наиболее непопулярны 
Андрей Фурсенко, Юрий 
Трутнев и Татьяна Голико-
ва. Остальные балансиру-
ют на грани доверия и не-
доверия.

ОТСТАВКА

БАРОМЕТР Доверие министрам российского правительства (в баллах)

По материалам социологического опроса, проведенного специалистами ВЦИОМа

Сергей Шойгу, 
министр по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий

60

Сергей Лавров, 
министр иностранных дел 34

Сергей Иванов, 
заместитель председателя правительства 13

Виктор Зубков, 
заместитель председателя правительства 3

Игорь Щеголев, 
министр информационных технологий и связи 2

Александр Жуков, 
заместитель председателя правительства 1

Дмитрий Козак, 
заместитель председателя правительства -1

Александр Хлопонин, 
заместитель председателя правительства -2

Рашид Нургалиев, 
министр внутренних дел -3

Вячеслав Володин, 
заместитель председателя правительства -4

Игорь Шувалов, 
первый заместитель председателя правительства -5

Александр Авдеев, 
министр культуры и массовых коммуникаций -7

Игорь Левитин, 
министр транспорта -7

Игорь Сечин, 
заместитель председателя правительства -7

Анатолий Сердюков, 
министр обороны -9

Виктор Басаргин, 
министр регионального развития -10

Алексей Кудрин, 
заместитель председателя правительства, 
министр финансов (отправлен в отставку)

-10

Сергей Шматко, 
министр энергетики -10

Александр Коновалов, 
министр юстиции -11

Эльвира Набиуллина, 
министр экономического развития -14

Виталий Мутко, 
министр спорта, туризма и молодежной политики -15

Виктор Христенко, 
министр промышленности и торговли -16

Елена Скрынник, 
министр сельского хозяйства -17

Татьяна Голикова, 
министр здравоохранения 
и социального развития

-18

Юрий Трутнев, 
министр природных ресурсов -18

Андрей Фурсенко, 
министр образования и науки -39

Кудрину отвели 
месяц на то, 
чтобы он собрал 
вещи и покинул 
государственную 
дачу



33 октября 2011 годастрана и мир
«Кудрин нарушил 

правила игры»
Петербургские политологи рассуждают, 

какое будущее ждет экс-министра финансов

Юрий СВЕТОВ:
«Он не был эффективным министром»

МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ Октябрьское 
многоточие

Самая драматическая страница 
новейшей истории

все еще не перевернута

СЕГОДНЯ, 3 октября, ис-
полняется 18 лет со дня 
трагических событий в 
Москве. Действия прези-
дента Ельцина, который 
за две недели до этого 
издал антиконституцион-
ный указ № 1400 о роспу-
ске Верховного Совета, 
совершив по сути перево-
рот и узурпировав власть 
в стране, спровоцирова-
ли столкновения сторон-
ников советской власти с 
армейскими подразделе-
ниями. По официальным 
данным, погибли 123 че-
ловека, в реальности - в 
несколько раз больше. 
Для сравнения: во вре-
мя вторжения советских 
вой ск в Чехословакию в 
1968 году, которое было 
резко осуждено мировым 
сообществом, погибли 
108 человек. Расстрел 
Ельциным российско-
го парламента никакого 
осуждения не вызвал - 
напротив, либеральная 
пресса его всячески при-
ветствовала.

На мемориал 
не хватает 

средств
Общественный фонд со-

действия увековечиванию 
памяти погибших граждан 
в сентябре - октябре 1993 
года бьется за то, чтобы воз-
вести в столице мемориал. 
Для него уже даже зарезер-
вировано место - на Красной 
Пресне у Горбатого моста, 
где были выстроены бар-
рикады. Мешает лишь одно 
- на мемориал нет денег. Со-
брать удалось 1,5 миллиона 
рублей, а нужно - 20 милли-
онов.

У стадиона «Красная Пре-
сня» сейчас располагается 
скромный рукотворный ме-
мориал в память о погибших. 
Но недавно и он оказался 
под угрозой сноса - на его 
месте было решено строить 
гигантский Парламентский 
центр. Только после 
массовых акций про-
теста власти пошли 
на попятную.

- Наша организа-
ция постоянно ока-
зывает помощь род-
ственникам погиб-
ших, - рассказывает 
Михаил Смирнов, 
председатель прав-
ления фонда, кото-
рый сам был в рядах 
защитников Белого 
дома. - Они получают 
копеечные компен-
сации - как правило, 
по потере кормиль-
ца. И до сих пор не 
могут простить вла-

стям, что отняли у них самое 
дорогое...

«Доведение до 
братоубийства»

Политик Григорий Яв-
линский, призывавший в 
1993 году конфликтующие 
стороны к переговорам, а
3 октября 1993 года поддер-
жавший подавление штурма 
телецентра «Останкино», 
недавно был гостем Бал-
тийского медиа-центра и по 
просьбе «Смены» рассказал, 
почему занял такую пози-
цию:

- Я пытался склонить сто-
роны к компромиссу. Был в 
Белом доме, разговаривал 
с Руцким. Потом вел такие 
же переговоры с Ельциным. 
Но когда вооруженные отря-
ды вышли из Белого дома, я 
осознал, что в скором вре-
мени все это может про-
сто привести к гражданской 
вой не. В тех условиях необ-
ходимо было жестко прекра-
тить дальнейшее развитие 
событий... Это было един-
ственно правильное, хоть и 
тяжелое решение…

Явлинский винит Ельцина 
не в том, что он отдал при-
каз расстреливать Верхов-
ный Совет, а в том, что довел 
страну до такого состояния, 
когда она стала погружаться 
в хаос гражданской войны.

- Я очень сожалею о тех 
событиях, о том, что мне 
пришлось занять такую по-
зицию, - признался поли-
тик. - Но другую занять было 
просто невозможно. Смо-
треть на все сквозь пальцы и 
ждать, к чему это приведет, 
было немыслимо. С моей 
точки зрения, то, что тогда 
сделали как сидельцы Бе-
лого дома, так и Борис Ель-
цин, - это было доведением 
страны до братоубийства. 
В Уголовном кодексе есть 
статья - «Доведение до са-
моубийства». Так вот, если 
бы существовал политиче-
ский Уголовный кодекс, там 
должна была бы быть статья 
- «Доведение до братоубий-
ства».

Юлия ФРОЛОВА

03.10.1993

Либералы были довольны расстрелом 
Белого дома

- НА МОЙ ВЗГЛЯД, истин-
ная причина отставки Алексея 
Кудрина - его несбывшиеся 
надежды стать премьер-ми-
нистром. По-видимому, он 
давно рассчитывал занять 
этот пост, и определенные ос-
нования к этому были. Но ког-
да понял, что ошибся и пред-
седателем правительства ему 
уже никогда не быть, у него 
вырвалось то громкое заяв-
ление, которое он сделал за 
океаном…

Хочу сказать, что уволить 
его за это нужно было обя-
зательно. Государственный 
деятель, находясь за преде-

лами страны, не имеет права 
давать такого рода коммен-
тарии. Невозможно предста-
вить, чтобы министр США или 
Великобритании позволил 
бы себе подобные высказы-
вания. Этика была нарушена 
самым грубым образом. А 
Дмитрий Медведев проде-
монстрировал, что он стано-
вится более жестким и требо-
вательным - и те, кто пойдет к 
нему в новое правительство, 
должны это учитывать. Плюс 
глава государства показал, 
что до 7 мая, дня проведения 
инаугурации, списывать его 
со счетов не надо.

Лично я всегда считал Куд-
рина неэффективным ми-
нистром. Копить деньги он 
умеет, а направлять их на 
развитие, как делал министр 
финансов царской России 
Сергей Витте, так и не на-
учился. И многие проблемы 
в нашей экономике связаны с 
деятельностью Кудрина. Бо-
лее эффективным министром 
финансов, на мой взгляд, мог 
бы стать банкир Михаил За-
дорнов. А Кудрин, скорее 
всего, после президентских 
выборов продолжит работать 
в администрации президен-
та.

Александр КОНФИСАХОР:
«Он снял с себя ответственность 
за все провалы»

- КУДРИН уже давно вы-
сказывал свое несогласие с 
проводимой финансовой по-
литикой государства. И это 
вполне объяснимо. Министр 
финансов - человек, который 
считает деньги. И когда он 
проецирует обещания руко-
водителей нашей страны на 
состояние казны, то понима-
ет, что бесконечно повышать 
зарплаты и пенсии и увеличи-
вать другие расходы нельзя. 
Кроме того, именно Кудрин 
являлся проводником непо-
пулярных мер в обществе - он 
предлагал повышать налоги, 
урезать расходы, увеличивать 
пенсионный возраст…

Однако то, что произошло 
за океаном, - это, безуслов-
но, некое нарушение правил 

политической игры. Выносить 
такое на публичное обсужде-
ние недопустимо. Тем более 
накануне выборов. Неудиви-
тельно, что от Дмитрия Мед-
ведева последовала столь 
эмоциональная реакция: он 
показал Кудрину, кто в доме 
хозяин. Очень хорошо, что 
ситуация разрешилась бы-
строй отставкой Кудрина и 
та сторона, которую он пред-
ставляет, не пошла на жест-
кое противостояние. Министр 
финансов принял правильное 
решение - добровольно сло-
жить свои полномочия. Иначе 
он мог стать фигурой, которая 
бы спровоцировала раскол во 
властной верхушке.

Зато теперь Алексей Кудрин 
полностью снял с себя ответ-

ственность за те проблемы, 
которые могут возникнуть в 
экономике в ближайшее вре-
мя, - речь об обесценении 
рубля и снижении стоимости 
нефти. Кудрин остается влия-
тельным человеком: премьер-
министр всегда его ценил и 
уважал и поддерживал его 
даже не слишком популярные 
в народе инициативы. Скорее 
всего, уже после выборов он 
займет в администрации пре-
зидента высокую должность, 
например советника по эко-
номическим вопросам. Так 
что Кудрин уже в скором вре-
мени, скорее всего, снова вы-
плывет. В противном случае 
его отставка означала бы, что 
он проводил неверную эконо-
мическую политику.

Сергей ЦЫПЛЯЕВ:
«Он ушел в неудачное время»

- В ПОСЛЕДНЕЕ время мы 
наблюдали заочную дискус-
сию между экономической 
командой президента и Мин-
фином. Сначала она касалась 
налогов, а потом - расходов 
на оборону. Эти противоречия 
были очевидны для всех. Ну и 
наконец, слухи о том, что ми-
нистр финансов может стать 
премьер-министром, также 
сделали свое дело. Поэтому 
версия о том, что со стороны 
Кудрина последовала столь 
эмоциональная реакция на 
новость о будущем назна-
чении Дмитрия Медведева 
председателем правитель-
ства, не лишена оснований.

Сделанное Кудриным заяв-
ление предполагало сжига-
ние мостов. После него дру-
гого выхода, кроме как уйти в 
отставку, быть не могло. Хотя 
для Кудрина, думаю, правиль-

ным было бы доработать до 
конца срока своих полномо-
чий - до мартовских выборов. 
А тут получилось, что Кудрин 
предъявил тандему опреде-
ленного рода ультиматум… 
Что, конечно же, неправиль-
но.

Не считаю, что форма от-
ставки была уместной. Разго-
вор Медведеву и Кудрину на 
самом деле следовало вести 
один на один, а не перед теле-
камерами. После чего должно 
было последовать заявление 
об отставке и благодарность 
за ту работу, которую министр 
финансов делал столько лет. 
Все-таки разногласия с пре-
зидентом и премьером - это 
не преступление. А та форма 
отставки, которую мы видели, 
характерна для страны еди-
номыслия, где всякие откло-
нения от генеральной линии 

жестко караются. Поэтому 
очень жаль, что отставка про-
изошла в такой не слишком 
благородной форме…

Я не уверен, что Кудрин 
сможет в ближайшее время 
вернуться на какую-то ответ-
ственную должность. То, что 
произошло, не соответствует 
обычаям, принятым в нашей 
властной корпорации. Если 
человек выходит за флажки и 
проявляет нелояльность, он 
больше на высокие посты не 
возвращается.

Кудрин покинул свой пост 
в неблагоприятный момент 
- мировую, и в частности 
российскую, экономику ли-
хорадит. Увольнять человека 
с важнейшей штурманской 
должности, не определив в 
тот же момент преемника, на 
мой взгляд, крайне безответ-
ственно.
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ВОТ и прошли съезды всех пар-

тий, приняты предвыборные про-
граммы, сформированы списки 
кандидатов в депутаты Госдумы. 
«Смена» решила повнимательнее 
присмот реться к этим спискам.

«Единая Россия»
Общефедеральная часть

1. Медведев Дмитрий Анатольевич

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

1. Козак Дмитрий Николаевич
2. Пиотровский Михаил Борисович
3. Багненко Сергей Федорович
4. Соколова Ирина Валерьевна
5. Резник Владислав Матусович
6. Южилин Виталий Александрович
7. Шестаков Василий Борисович
8. Петров Юрий Александрович
9. Вострецов Сергей Алексеевич
10. Карпович Наталья Николаевна
11. Слуцкер Ольга Сергеевна
12. Агалямов Дмитрий Гаянович
13. Лантратова Яна Валерьевна
14. Катенев Владимир Иванович
15. Качаев Эльгиз Идрисович
16. Лобин Михаил Александрович

Руководство «Единой России» ис-
полнило свои обещания и значитель-
но обновило свои предвыборные спи-
ски. Как и обещал лидер партии Вла-
димир Путин, более половины канди-
датов участвуют в выборах в Госдуму 
впервые, а единственная фамилия в 
федеральной части списка - фамилия 
президента.

В региональном списке от Петер-
бурга ситуация еще лучше: лишь 
четверо кандидатов из шестнадцати 
работают в нынешнем созыве Госду-
мы. Это депутаты Владислав Резник, 
Виталий Южилин, Ирина Соколова и 
Наталья Карпович. Второй раз балло-
тируется (в прошлый раз не прошел) 
президент Санкт-Петербургской тор-
гово-промышленной палаты Влади-
мир Катенев. Остальные идут в Думу 
впервые, многие - благодаря победе 
на праймериз. В частности, хорошие 
результаты на предварительных вы-
борах показали директор НИИ скорой 
помощи Сергей Багненко (вошел в 
первую тройку), директор сети фит-
нес-клубов, экс-супруга сенатора 
Владимира Слуцкера Ольга Слуцкер 
(№ 11), помощник депутата Бориса 
Грызлова Дмитрий Агалямов (№ 12). 
Правда, многие из тех, кто стал по-
бедителями праймериз, в итоговом 
списке кандидатов опустились на бо-
лее низкие, считающиеся заведомо 
непроходными позиции...

Кстати, в новой Думе мы не увидим 
многих известных людей. Например, 
не будет там известного фигуриста 
петербуржца Антона Сихарулидзе, 
который последние четыре года воз-
главлял Комитет по физкультуре и 
спорту. Не хватило мест в федераль-
ном списке партии и другим знаме-
нитостям: вице-спикеру Любови Сли-
ске, полярнику Артуру Чилингарову, 
певцу Николаю Расторгуеву.

«Справедливая 
Россия»

Общефедеральная часть
1. Миронов Сергей Михайлович
2. Левичев Николай Владимирович
3. Дмитриева Оксана Генриховна
4. Ломакин-Румянцев Александр 

Вадимович
5. Туманов Андрей Владимирович
6. Левин Леонид Леонидович
7. Грачев Иван Дмитриевич
8. Драпеко Елена Григорьевна

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

1. Нилов Олег Анатольевич
2. Петухова Наталья Рэмовна

3. Ушаков Дмитрий Владимирович
4. Попов Сергей Алексеевич
5. Кривенченко Анатолий Николае-

вич
6. Неценко Надежда Александровна
7. Ковалев Алексей Анатольевич
8. Андреев Сергей Юрьевич
9. Солтан Павел Михайлович
10. Каверина Ирина Васильевна

Федеральный список «Справедли-
вой России» возглавил лидер партии 
Сергей Миронов. На втором и третьем 
местах - депутаты Госдумы Николай 
Левичев и Оксана Дмитриева.

Всего в общефедеральной ча-
сти списка «Справедливой России» 
- лишь восемь человек (из десяти 
возможных). Это повышает шансы 
региональных групп на прохождение 
в нижнюю палату. В федеральный 
список помимо боевой тройки попа-
ли действующие депутаты Госдумы - 
Александр Ломакин-Румянцев, Иван 
Грачев (муж Оксаны Дмитриевой) и 
известная а ктриса Елена Драпеко. 
Кроме того, в нем оказались двое 
беспартийных - председатель Все-
российского союза садоводов Ан-
дрей Туманов и Леонид Левин. Имя 
Туманова стало известно широкой 
публике этим летом, когда он собрал 
первую конференцию «справедли-
вых» садоводов в Лен области. На ней 
произошла потасовка с еще одним 
лидером дачников - единороссом Ва-
силием Захарьящевым.

В региональную группу эсэров от 
Петербурга попали сразу три дей-
ствующих депутата Законодательного 
собрания - Олег Нилов, Алексей Ко-
валев и Павел Солтан. Наталья Пету-
хова и Дмитрий Ушаков - партийцы со 
стажем: оба являются членами регио-
нального политсовета. Сергей Попов 
- бывший депутат Госдумы, а Сергей 
Андреев - экс-депутат питерского 
ЗакСа.

- Большая часть нашего списка - 
проверенный актив, хотя есть и све-
жая кровь, новые имена, - коммен-
тирует Олег Нилов, возглавивший 
региональный список партии от Пе-
тербурга. - Основная задача, которую 
мы поставили перед этими людьми, 
- довести до максимального числа из-

бирателей нашу программу. Для это-
го кандидатам придется использовать 
все свое ораторское искусство, весь 
свой авторитет…

КПРФ
Общефедеральная часть

1. Зюганов Геннадий Андреевич
2. Комоедов Владимир Пет рович
3. Афонин Юрий Вячеславович
4. Алферов Жорес Иванович
5. Савицкая Светлана Евгеньевна
6. Мельников Иван Иванович
7. Кашин Владимир Иванович
8. Черкесов Виктор Васильевич
9. Новиков Дмитрий Георгиевич
10. Тайсаев Казбек Куцукович

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

1. Сокол Святослав Михайлович
2. Бортко Владимир Владимирович
3. Ходунова Ольга Архиповна
4. Пантелеев Сергей Михайлович
5. Клочкова Анна Петровна
6. Трофимов Василий Иванович
7. Харчиков Александр Анатольевич

Федеральный список КПРФ по тра-
диции возглавил лично председатель 
партии Геннадий Зюганов. На втором 
месте - адмирал Владимир Комоедов, 
бывший командующий Черноморским 
флотом, на третьем - лидер молодеж-
ного крыла КПРФ Юрий Афонин.

Коммунисты сделали ставку на омо-
ложение рядов, однако не только в об-
щефедеральной части списка, но и в 
региональных списках оказалось мно-
го заслуженных, но все же «стариков». 
Тот же Юрий Афонин по сравнению с 
остальными партийцами, можно ска-
зать, еще ребенок - ему 34, тогда как 
большинству включенных в список 
кандидатов (за исключением Дмитрия 
Новикова и Казбека Тайсаева) - уже 
за 60. Впрочем, почтенный возраст, 
безусловно, ничуть не умаляет того, 
что они сделали для страны. Взять, 
например, нобелевского лауреата по 
физике Жореса Алферова и женщину-
космонавта Светлану Савицкую!

Самой неожиданной фигурой в этом 
списке является Виктор Черкесов. 

Бывший чекист, он работал полпре-
дом президента в Северо-Западном 
федеральном округе, а потом воз-
главлял Госнаркоконтроль. Свой «по-
ход» в КПРФ он объяснил чувством 
ответственности за происходящее в 
стране.

- Сейчас в России реализуется са-
мый дикий вариант капитализма, не-
приемлемый для большинства, - за-
явил Черкесов в интервью агентству 
«РосБалт». - По-моему, страна не 
может жить и развиваться без общих 
высоких целей, объединяющих народ 
ценностей. Люди должны быть защи-
щены независимо от их возраста и 
размера кошелька. Защищены от кри-
минального беспредела, от бюрокра-
тического давления в любой сфере.

Что касается региональной группы 
КПРФ, то там превалируют партий-
ные работники. Возглавляет список 
Свято слав Сокол - первый секретарь 
Санкт-Петербургского отделения 
КПРФ. Самой яркой и известной фи-
гурой, безусловно, является режис-
сер и сценарист Владимир Бортко. 
Мировое признание ему принесла 
экранизация повести Булгакова «Со-
бачье сердце». Последняя большая 
удача Бортко - экранизация повести 
Гоголя «Тарас Бульба». Номер три в 
списке - Ольга Ходунова, заведующая 
отделом агитации и пропаганды пи-
терского горкома КПРФ. 

ЛДПР
Общефедеральная часть

1. Жириновский Владимир Вольфо-
вич

2. Островский Алексей Владимиро-
вич

3. Лебедев Игорь Владимирович
4. Нилов Ярослав Евгеньевич
5. Диденко Алексей Николаевич
6. Калашников Сергей Вячеславо-

вич
7. Слуцкий Леонид Эдуардович
8. Селезнев Валерий Сергеевич
9. Свищев Дмитрий Александрович
10. Напсо Юрий Аисович

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

Волчек Денис Геннадьевич
Смирнов Александр Александрович
Яковлев Максим Эдуардович
Тихомиров Сергей Владимирович
Замараева Анна Сергеевна
Цветкова Юлия Сергеевна

Список ЛДПР на выборах в Госдуму 
- кто бы сомневался - возглавил бес-
сменный вождь либерал-демократов 
Владимир Жириновский. Также в пер-
вой тройке сын Владимира Вольфови-
ча - депутат Госдумы Игорь Лебедев. 
Правда, дабы избежать обвинений в 
семейственности, его поставили не 
на второе место, а на третье. 

На втором месте - председатель ко-
митета Госдумы по делам СНГ Алек-
сей Островский. В общефедеральной 
десятке преобладают действующие 
депутаты Госдумы - это президент 
Федерации керлинга России Дмитрий 
Свищев, бизнесмен Валерий Селез-
нев, зампред Комитета по междуна-
родным делам Леонид Слуцкий, зам-
пред Комитета по законодательству 
Юрий Напсо и зампред Комитета по 
промышленности Ярослав Нилов.

В списке только два новых челове-
ка - куратор региональных отделе-
ний ЛДПР в Сибирском федеральном 
округе Алексей Диденко и Сергей Ка-
лашников, экс-глава Фонда социаль-
ного страхования России. А вот депу-
тат Госдумы от ЛДПР Андрей Луговой, 
обвиняемый британскими властями 
в убийстве Александра Литвиненко, 
вопреки прогнозам, в общефедераль-
ный список не попал - он идет от Ир-
кутской области.

Мало знакомы широкой публике фа-
милии из регионального списка ЛДПР 
от Санкт-Петербурга. За исключе-
нием, пожалуй, номера один - Дени-
са Волчека. Он много лет трудился 
в петербургском ЗакСе, пока в 2007 

ПОД МИКРОСКОПОМ Огласите 
весь список, 
пожалуйста!

Партии расставили шахматные 
фигуры на предвыборной доске
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Полтавченко и Мельникова поют в унисон

На собрании единороссов все было очень торжественно

году не ушел на повышение в Госдуму. 
Кстати, его отец, Геннадий Волчек, ра-
ботает в ЗакСе во фракции ЛДПР. Ви-
димо, семейственность - партийная 
черта ЛДПР?

«Яблоко»
Общефедеральная часть

1. Явлинский Григорий Алексеевич
2. Митрохин Сергей Сергеевич
3. Яблоков Алексей Владимирович
4. Колоколова Ольга Аркадьевна
5. Кузнецова Светлана Алексеевна
6. Лейрих Анатолий Андреевич
7. Мисник Борис Григорьевич
8. Николаев Игорь Алексеевич
9. Рябов Андрей Виленович
10. Шишлов Александр Владимиро-

вич

Региональная группа
Вишневский Борис Лазаревич
Шуршев Александр Олегович
Галкина Ольга Владимировна
Рыбаков Николай Игоревич
Палевич Андрей Анатольевич
Нестеров Юрий Михайлович
Амосов Михаил Иванович
Штанникова Ольга Олеговна
Страхов Кирилл Александрович
Цепилова Ольга Дмитриевна
Кобринский Александр Аркадьевич
Гудимов Александр Валерьевич
Евдокимова Наталия Леонидовна
Нотяг Вячеслав Онуфриевич

Партию «Яблоко» ведет в Госдуму 
вернувшийся в большую политику 
Григорий Явлинский. На втором ме-
сте в общефедеральной части списка 
оказался нынешний лидер «яблочни-
ков» Сергей Митрохин. Ну а академик 
Алексей Яблоков, возглавляющий 
внутрипартийную фракцию «Зеленая 
Россия», - под номером три.

В остальной части списка «Яблока» 
- также немало известных людей. На-
пример, Светлана Кузнецова является 
председателем Комитета солдатских 
матерей Москвы и неоднократно тре-
бовала отправить в отставку министра 
обороны Анатолия Сердюкова. Игорь 
Николаев - экономист, директор де-
партамента стратегического анализа 
компании ФБК, постоянно пугающий 
россиян самыми мрачными экономи-
ческими прогнозами. Анатолий Лей-
рих - бизнесмен, глава двух крупных 
машиностроительных компаний, ра-
нее входил в «Правое дело». Осталь-
ные члены списка - партийцы из раз-
ных регионов страны.

Региональная часть списка в Петер-
бурге гораздо интереснее. На выборы 
идут экс-депутаты ЗакСа Михаил Амо-
сов и Наталия Евдокимова, публицист 
Борис Вишневский, а также другие 
известные в Петербурге «яблочники». 
Кстати, лидер питерского «Яблока» 
Максим Резник в Думу баллотиро-
ваться отказался - он видит себя ис-
ключительно городским политиком.

«Патриоты России»
Общефедеральная часть

1. Семигин Геннадий Юрьевич
2. Маховиков Сергей Анатольевич
3. Корнеева Надежда Анатольевна
4. Куринной Игорь Иванович
5. Глотов Сергей Александрович
6. Шитуев Валерий Анатольевич
7. Шевченко Евгений Александрович
8. Хидиров Эдуард Явединович
9. Айдинова Лариса Юрьевна
10. Савинов Вячеслав Николаевич

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

1. Корякин Олег Игоревич
2. Кучеренко Виталий Яковлевич
3. Воротынцев Сергей Александро-

вич
4. Кайбышев Ирек Ханифович
5. Сидоров Михаил Юрьевич

Список «Патриотов России» на вы-
борах в Госдуму возглавляет лидер 
партии Геннадий Семигин. Вторую 

строчку списка занимает актер, ре-
жиссер и общественный деятель Сер-
гей Маховиков. А третью - замести-
тель председателя партии Надежда 
Корнеева.

В предвыборном списке «Патрио-
тов» - немало бизнесменов: так, Игорь 
Куринной возглавляет Конгресс рос-
сийских деловых кругов, Валерий 
Шитуев является индивидуальным 
предпринимателем, Вячеслав Сави-
нов - банкир. Также в нем есть один 
профессор (Сергей Глотов), чиновник 
(Эдуард Хидиров) и несколько партра-
ботников. 

В региональном списке «Патрио-
тов России» - всего пять фамилий. 
Возглавляет его Олег Корякин, экс-
депутат Законодательного собрания 
Петербурга. Номер два в списке «Па-
триотов», Виталий Кучеренко, воз-
главляет петербургский филиал ком-
мерческого вуза - Российского но-
вого университета, где учат будущих 
юристов, экономистов, переводчиков 
и психологов. Сергей Воротынцев, 
занимающий третью строчку, - про-
стой российский безработный. О нем 
лишь известно, что он - ветеран спец-
наза. Ирек Кайбышев возглавляет на-
циональную профессиональную лигу 
«Муай Тай» (единоборства), а Михаил 
Сидоров является юрисконсультом.

«Правое дело»
Общефедеральная часть

1. Дунаев Андрей Геннадьевич
2. Богданов Андрей Владимирович
3. Чакветадзе Анна Джамбулиевна
4. Смирнов Вячеслав Николаевич
5. Иноземцев Владислав Леонидо-

вич
6. Федотов Валерий Николаевич
7. Лункин Александр Алексеевич
8. Брод Александр Семенович
9. Томчин Григорий Алексеевич
10. Маратканов Вячеслав Анатолье-

вич

Региональная группа 
от Санкт-Петербурга

1. Пахомов Артур Николаевич
2. Маутэр Евгений Владимирович
3. Донов Борис Дмитриевич
4. Сахарова Елена Владимировна
5. Оскирко Сергей Дмитриевич

После скандального ухода олигар-
ха Михаила Прохорова из «Правого 
дела» и. о. председателя партии стал 
Андрей Дунаев. Он же поведет правых 
на выборы в Госдуму. Под номером 
два значится Андрей Богданов - весь-
ма колоритный персонаж: главный ма-
сон России (официально - руководи-
тель Великой Ложи России вплоть до 
2015 года) и экс-кандидат в президен-
ты России на выборах 2008 года. На 
третьем месте значится теннисистка 
Анна Чакветадзе.

Что касается остальной части спи-
ска, то самой узнаваемой персоной в 
нем, пожалуй, является экс-депутат 
Госдумы Григорий Томчин. В узких кру-
гах также хорошо известны директор 
Центра исследований постиндустри-
ального общества Владислав Ино-
земцев и член Общественной палаты 
Александр Брод. Вячеслав Смирнов 
является директором НИИ политиче-
ской социологии.

После раскола партии питерское 
отделение «Правого дела» потеряло 
банкира Юрия Рыдника. Планирова-
лось, что именно он возглавит реги-
ональную группу кандидатов. Вме-
сто него номером один в списке стал 
бизнесмен Артур Пахомов, совладе-
лец нескольких гостиниц. Номер два 
в списке - это, собственно, нынеш-
ний лидер питерских правых Евгений 
Маутэр. На третьем месте - бывший 
начштаба ГУВД по Петербургу и Лен-
области Борис Донов. Елена Сахаро-
ва - партработник, а Сергей Оскирко 
- юрист, он заведует адвокатской кон-
сультацией.

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

Рисунок Вячеслава ШИЛОВА

В ЗакС пойдут 
«тяжеловесы»

В петербургский парламент 
будут баллотироваться Полтавченко, 
Миронов, Явлинский и Жириновский

РУКОВОДИТЕЛИ партий на ми-
нувшей неделе окончательно 
определились с фамилиями, кото-
рые избиратель увидит в списках 
кандидатов в ЗакС.

ПОСЛЕДНИМИ по традиции это 
сделали единороссы на собрании, 
которое проходило в БКЗ «Октябрь-
ский». Партию власти на выборы по-
ведет лично губернатор Георгий Пол-
тавченко, который, впрочем, вступать 
в «Единую Россию» не собирается. 
Кроме него в первую тройку вошли 
спикер ЗакСа Вадим Тюльпанов и из-
вестная актриса Анастасия Мельнико-
ва. Также в новый состав парламента 
баллотируется вся нынешняя фрак-
ция единороссов в полном составе. 
Из новичков, жаждущих приобщиться 
к законодательной работе, отметим 
Сергея Боярского - сына артиста Ми-
хаила Боярского.

Партию ЛДПР на выборы в ЗакС по-
ведет лично Владимир Жириновский - 
хотя работать в ЗакСе он, конечно же, 
не будет. Также в первую тройку вош-
ли глава регионального отделения 
партии Максим Яковлев и помощник 
вице-спикера ЗакСа Евгений Мед-
ведев. Кроме того, в предвыборном 
списке можно увидеть всех действую-
щих депутатов городского парламен-

та от фракции ЛДПР.
С российского политического небо-

склона снизошли до Петербурга еще 
две звезды - лидер «Яблока» Григо-
рий Явлинский и экс-спикер Совета 
Федерации, а ныне депутат Госдумы 
Сергей Миронов. Оба баллотируются 
одновременно в федеральный и ре-
гиональный парламенты - благо зако-
ном это не запрещено. Явлинский за-
меняет собой первую тройку (то есть 
в списке будет только его фамилия), 
а вместе с Мироновым в тройке обо-
сновались Оксана Дмитриева и депу-
тат ЗакСа Алексей Ковалев.

Значительные изменения произо-
шли в стане питерских коммунистов. 
В региональной тройке - нынешний 
депутат ЗакСа Владимир Дмитриев и 
представители горкома КПРФ Алек-
сей Воронцов и Юрий Гатчин. Партия 
понесла потери - ушли в никуда или в 
другие партии депутаты Любовь Его-
рова, Сергей Малков, а также Влади-
мир Федоров.

Первая тройка «Правого дела» вы-
глядит так: возглавляет ее бизнесмен 
Артур Пахомов, на втором месте ли-
дер местных правых Евгений Маутэр, 
на третьем - Андрей Павлов.

«Патриотов России» представляют 
Олег Корякин, ветеран Афганистана 
Виталий Кучеренко, а также ветеран 
спецназа Сергей Воротынцев.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ГОРОДСКОЙ МАСШТАБ



В ОБЩЕСТВЕННЫЙ совет 
при ГУ МВД, сформирован-
ный его новым руководите-
лем Михаилом Суходоль-
ским, вошли известные 
общественные деятели, 
актеры, журналисты, пред-
ставители национальных 
диаспор - всего 45 человек. 
Эти люди должны помочь 
наладить конструктивный 
диалог между граждан-
ским обществом и новоис-
печенными полицейскими.

КОГДА в начале июля Ми-
хаил Игоревич давал первую 
пресс-конференцию для жур-
налистов, отвечая на вопрос 
«Смены», он сказал, что ниче-
го менять во взаимоотноше-
ниях с Общественным сове-
том не намерен.

- Выстраивать работу буду 
так, как положено, как надо, 
- немного сумбурно заявил 
тогда главный полицейский 
Петербурга.

Теперь, спустя три месяца, 
Суходольский уже иначе - го-
раздо четче - формулирует, 
зачем ему Общественный со-
вет:

- Работа совета должна 
быть неформальной, собра-
ния - результативными, чтобы  
нарабатываемый опыт мог 
использоваться для рекомен-
даций другим регионам Рос-
сийской Федерации.

Председателем Обще-
ственного совета на первом 
же заседании единогласно 
избрали ректора СПбГУ Ни-
колая Кропачева. Кроме того, 
созданы рабочие группы по 
шести направлениям, в част-
ности по работе со СМИ, по 
взаимодействию с институ-
тами гражданского контроля, 
по развитию правовой культу-
ры и воспитанию населения. 
Кстати, последнюю предлага-
ли возглавить Михаилу Бояр-
скому, но он вежливо отказал-
ся - направление доверили 
директору ГМЗ «Петергоф» 
Елене Кальницкой.

На первом заседании со-
вета его члены обсудили две 
больные темы - межнаци-
ональные отношения и си-
туацию на дорогах. Михаил 
Суходольский раскритико-
вал работу УГИБДД по Санкт-
Петербургу и Ленобласти, за-
явив, что «она его не удовлет-
воряет».

Юлия ФРОЛОВА

СЕГОДНЯ, 3 октября, в 
Городском суде Петербур-
га начинается новое рас-
смотрение дела об отмене 
ценза оседлости для вете-
ранов. От вердикта Феми-
ды зависит, останутся ли 
сотни фронтовиков за бор-
том президентского указа 
или все-таки получат по-
ложенное по закону жилье. 
Напомним, 20 июля Вер-
ховный суд РФ удовлетво-
рил кассационную жалобу 
прокуратуры и возвратил 
дело в Горсуд - на новое 
рассмотрение.

ПОЗОРНАЯ норма, содер-
жащаяся в городских зако-
нах, поделила ветеранов на 
два сорта - «своих» и «чужих». 
«Свои» - это те, кто прожил в 
городе на Неве более 10 лет, 
чужие - те, кто меньше. По-
следние не получили от го-
сударства ровным счетом 
ничего и сейчас совершенно 
справедливо чувствуют себя 
обманутыми властью. Ведь 
ни о каком цензе оседлости 
Дмитрий Медведев никогда 
не говорил!

- Я мог решение принять 
о том, чтобы все ветераны 
получили жилье, - и такое 
решение я принял, - заявил 
несколько месяцев назад 
Дмитрий Анатольевич. - Это, 
кстати, очень непростое ре-
шение, несмотря на то что ве-
теранов у нас осталось не так 

много, но это все равно мил-
лиарды рублей. Меня пре-
дупреждали, говорили: зачем 
вы его принимаете? Объяс-
няя, что ветеранов осталось 
не так много, что ветераны 
это жилье не получат, а полу-
чат их дети. Знаете, мне ка-
жется, это все неправильные, 
аморальные рассуждения. 
Государство когда-то должно 
признать, во-первых, что они 
сделали для всех нас. И во-
вторых, знаете, я такую вещь 
скажу: даже если они уйдут из 

жизни, понимая, что они что-
то способны передать своим 
детям и внукам, это уже боль-
шое счастье. Поэтому эти ре-
шения должны быть выполне-
ны до конца, и поэтому на них 
тратятся весьма немаленькие 
средства.

Высказался о проблеме и 
новый губернатор Петербурга 
Георгий Полтавченко. Он хоть 
и не произносил слов «ценз 
оседлости», но явно имел эти 
слова в виду.

- Решаются вопросы, свя-

занные с обеспечением жи-
льем льготных категорий 
граждан, и в первую очередь 
- ветеранов Великой Оте-
чественной войны, - заявил 
Георгий Сергеевич. - То, что 
прежнее руководство горо-
да делало в прошлом году, 
- тогда казалось, все обяза-
тельства были выполнены... А 
сейчас появилось еще боль-
шее количество ветеранов, в 
том числе тех, которые при-
ехали из других регионов на-
шей страны и из-за рубежа, 

которые в принципе также 
хотели бы получить жилье в 
Петербурге... Эта проблема 
серьезная. Мы обязательства 
будем выполнять. Но здесь 
надо серьезно работать.

За отмену позорной нормы 
закона вот уже почти два года 
бьются наши коллеги из га-
зеты «Вечерний Петербург», 
где организована «горячая 
линия» по ветеранскому жи-
лью. Юрисконсульт издания 
Татьяна Смирнова сначала 
консультировала фронтови-
ков, а теперь все чаще пред-
ставляет их интересы в суде 
- других способов борьбы за 
свои права у них уже нет. В 
новом процессе свое право 
на жилье снова будут дока-
зывать ветераны Василий 
Курятников, Нина Буйневич 
и Раиса Галина, которые еще 
недавно радовались первому 
решению суда (в их пользу), а 
потом со слезами пережива-
ли его отмену.

- Конечно же, пожилые 
люди крайне измотаны дол-
гим судебным разбиратель-
ством и, кажется, уже совсем 
потеряли надежду хоть чего-
то добиться от нашего госу-
дарства, - говорит Татьяна 
Смирнова. - Но тем не менее - 
готовы сражаться до послед-
него, они - настоящие бойцы. 
Думаю, нас всех ждет весьма 
непростой процесс...

«Смена» будет следить за 
ходом судебного разбира-
тельства.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ГРОМКОЕ ДЕЛО

РУКА ОБ РУКУ Общественный совет при ГУ МВД поздравляет…

А помним ли?

Панорама недели:3 октября 2011 года6
Ветеранский ценз обсудят повторно

В Городском суде начинается новое рассмотрение дела о цензе оседлости 
при получении фронтовиками отдельных квартир по президентскому указу

Помочь наладить диалог
Состоялось первое заседание обновленного Общественного совета 

при ГУ МВД России по Петербургу и Ленобласти

3 октября свой професси-
ональный праздник отмеча-
ют сотрудники отрядов осо-
бого назначения системы 
МВД России. Именно в этот 
день в 1988 году в 14 регио-
нах РСФСР, в том числе и в 
Ленинграде, были созданы 
отряды милиции особого на-
значения.

Сегодня петербургский 
отряд особого назначения 
«Бастион» - это мобильное 
подразделение полиции, 
подготовленное к действи-
ям в условиях чрезвычай-
ных ситуаций. Бойцы отря-
да решают сложные задачи 
обеспечения безопасности 
населения на территориях, 
где произошли стихийные 
бедствия. Обеспечивают 
правопорядок во время про-
ведения массовых меропри-
ятий. Задействуются в та-
ких сложных операциях, как 
освобождение заложников, 
штурм различных объектов, 
задержание вооруженных 
преступников, в том числе 

террористов.
Служба в рядах отряда тре-

бует высокой ответственно-
сти, крепости духа, сильного 
характера, военного мастер-
ства.

Сердечно поздравляем 
личный состав и ветеранов 
отряда особого назначения 
«Бастион» с профессиональ-
ным праздником! Желаем 
вам долгих лет жизни, здо-
ровья, счастья и мирного 
неба над головой! Вы - оплот 
нашей Отчизны, пример му-
жества и патриотизма! С 
праздником!

* * *
5 октября 1918 года было 

официально утверждено 
Центральное управление 
уголовного розыска, одна 
из важнейших структур Ми-
нистерства внутренних дел 
России. С того далекого дня 
и до настоящего времени 
ежегодно 5 октября тыся-
чи сотрудников уголовного 
розыска во всех регионах 
нашей страны принимают 
поздравления со своим про-
фессиональным праздни-
ком.

Среди сотрудников Петер-
бургского уголовного розы-
ска, славящегося своими 
крепкими традициями, - не-
мало настоящих профессио-
налов, которые показывают 
высшее мастерство в сыск-
ном деле.

Многие сотрудники уго-
ловного розыска рискуют 
собственной жизнью, вы-
полняя поставленные перед 
ними задачи, и для них по-
здравления с Днем работ-
ников уголовного розыска 
имеют особый смысл: это не 
просто торжественные сло-
ва, а дань уважения и памяти 
тем сотрудникам милиции 
(теперь - полиции), которые 
погибли, исполняя свой слу-
жебный долг.

Уважаемые сотрудники и 
ветераны уголовного розы-
ска! Примите самые искрен-
ние и сердечные поздрав-
ления с вашим профессио-
нальным праздником!

Общественный совет 
при ГУ МВД России 

по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области

ОФИЦИАЛЬНО
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Народ ждет роста цен
Как только доллар стал дорожать, горожане 

по давней привычке устремились в магазины

ВСЕГО за один месяц 
рубль потерял по отноше-
нию к доллару США почти 
10 процентов своей стои-
мости. Население не слу-
шает экономистов, кото-
рые обещают: российская 
валюта отыграет потери. 
Горожане верят не им, а 
проверенной примете: 
доллар взлетел - значит, 
скоро и цены взлетят.

САМЫЕ предусмотритель-
ные уже побежали в магазины 
закупать те товары, которые в 
ближайшее время по логике 
вещей должны подорожать. 
Одни решили побыстрее об-
новить компьютерную и быто-
вую технику, пока продают по 
старым ценам то, что закупа-
лось еще летом, другие - при-
обрести в аптеках лекарства 
про запас. В общем, люди, 
наученные горьким опытом, 
решили затариваться им-
портными товарами, пока на 

рынке еще осталось что-то из 
старых закупок. Ведь следую-
щие партии придут по совсем 
другим ценам.

- В последние недели уве-
личился поток покупателей 
с хроническими заболева-
ниями, которые берут сразу 
несколько пачек своего пре-
парата, - рассказали нам в 
одной из крупных городских 
аптек. - Это и понятно: очень 
много лекарств закупается за 

рубежом, курс доллара сей-
час нестабилен, а хрониче-
ским больным эти лекарства 
нужны постоянно.

В некоторых продуктовых 
магазинах также отмечают, 
что покупатели стали больше 
брать крупы, макароны, кон-
сервы, картошку, чай и кофе 
- то, что можно сравнительно 
долго хранить.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Обойдемся 
без «строек века»?

Целесообразность осуществления крупных 
городских проектов поставлена под сомнение

РЯД крупных инфра-
структурных проектов, 
которые начинались в 
Петербурге еще при экс-
губернаторе Валентине 
Матвиенко, теперь будут 
заморожены. Новый гра-
доначальник Георгий Пол-
тавченко считает, что они 
требуют осмысления. По-
хоже, на фоне тревожных 
экономических прогнозов 
в Смольном всерьез заду-
мались о том, не станут ли 
эти дорогостоящие проек-
ты пустой тратой денег.

В ПЕРВУЮ очередь речь 
идет о строительстве Но-
во-Адмиралтейского моста, 
Орловского тоннеля, инфра-

структуры для скоростного 
трамвая от Московского вок-
зала до аэропорта «Пулково», 
а также Дворца искусств на 
Васильевском острове.

- Нужно определиться, на-
сколько целесообразны и на-
сколько актуальны эти проек-
ты, - заявил Георгий Полтав-
ченко. - Будут у нас реальные 
деньги - будем дальше актив-
но строить. Проекты очень за-
тратные, в том числе требуют 
затрат из городского бюдже-
та. Я воздержусь от того, что-
бы рекомендовать депутатам 
и членам правительства их 
одобрять.

Все перечисленные проекты 
должны были реализовывать-
ся на основе государствен-
но-частного партнерства. 
Эта форма взаимодействия 
власти и бизнеса получила в 
Петербурге большую попу-
лярность в последние годы. 

И даже была предметом гор-
дости городского правитель-
ства. Правда, критики Вален-
тины Матвиенко говорили о 
непрозрачности этой схемы.

- Под прикрытием ГЧП в 
Петербурге делалось не-
мало неэффективных проек-
тов, - считает депутат ЗакСа 
Алексей Ковалев, который 
боролся против возведения 
Ново-Адмиралтейского мо-
ста, считая его бессмыслен-
ной тратой денег. - Из бюдже-
та уводились колоссальные 
средства. Выигрывали от это-
го в большей степени частные 
инвесторы, а не горожане. 
Поэтому эту практику следо-
вало давно прекратить…

Впрочем, пока Смольный 
взял тайм-аут. Не исключено, 
что приторможенным проек-
там когда-то все же дадут зе-
леный свет.

Юлия ФРОЛОВА

Ново-Адмиралтейский мост останется только в проекте?

Петербуржцы покупают лекарства про запас

Игорь РИММЕР, 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга («Единая Россия»):
- Моя семья готова: мы все, кроме трехлетней внучки, ра-

ботаем. Но мне страшно за тех людей, у которых инфляция 
цепкими коготками вырывает самое необходимое. Прежде 
всего это наши пенсионеры. Они совершенно не защище-
ны. Это результат приватизации, совершенной с нарушени-
ем социальной справедливости. Мы должны восстановить 
справедливость, научиться заботиться о стариках, опера-
тивно отвечать на вызовы общества и времени. Пока же 
мы неповоротливы. Однако ситуация не катастрофическая, 
ведь сложившийся политический тандем демонстрирует 
понимание задач и ответственность за судьбы людей.

Вячеслав ХАРИНОВ, 
протоиерей, настоятель храма
иконы Божией Матери «Всех Скорбящих Радость»:
- Кризис - это суд, а к суду мы готовы всегда. Пусть нам 

будет тяжело экономически, ведь мы существуем на по-
жертвования, зато люди в тяжелые минуты чаще ходят в 
церковь, у них больше нравственных исканий, их души буд-
то просыпаются. Так что кризиса мы не боимся!

Георгий ШТИЛЬ, 
актер:
- У нас кризис, начавшийся в 1990 году, не кончился до сих 

пор. Не меняется самое главное - культура и сельское хо-
зяйство. В России ничего не пашут и не сеют. Что мы видим 
на полях, кроме борщевика? А в каком магазине вы найдете 
новгородскую капусту, волосовскую картошку? Если мы хо-
тим, чтобы народ жил по-человечески, то его надо кормить 
родной, здоровой пищей. Кстати, и духовной тоже. А что у 
нас на экране? «Дом-2» и самодеятельность завода «Вул-
кан», выдающая себя за перл творения. Не верю, что пропа-
ли таланты на Руси, просто нет им дороги… Недавно слушал 
Путина: говорит он здорово. Очень надеюсь, что сейчас, 
когда он снова придет, посадит рядом с собой министров 
культуры и сельского хозяйства и начнет налаживать насто-
ящую жизнь на русской земле. Тогда народ сам такие инно-
вации выдаст - весь мир ахнет!

Виктор ВЫСОЦКИЙ, 
директор спецпроектов 
Петербургской консерватории:
- Нет, абсолютно не готов. Я еще не успел справиться с 

последствиями предыдущих кризисов и девальваций.

Владимир ЗУЙКОВ, 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга (КПРФ):
- Это будет не новый кризис, а продолжение старого. Мы 

к нему, к сожалению, совсем не готовы. Почему? Потому что 
львиная доля бюджета складывается у нас из налогов фи-
зических лиц и налогов предприятий. Как первые, так и вто-
рые не растут. Очевидно, что доходы работников не увели-
чиваются, а новые производства не входят в строй. Только 
создание новых высокотехнологичных рабочих мест, раз-
витие отечественной промышленности позволит нам спо-
койно смотреть в глаза любому кризису. На одном туризме 
Петербург не вылезет.

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- К шторму должен быть готов не я, обычный пассажир. 

К нему должны быть готовы капитан корабля и начальник 
порта!

Готовы ли вы 
к кризису?

- поинтересовалась «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Вопрос задавала 
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Василия АЛЕКСАНДРОВА

ПРЕДЧУВСТВИЕ
КРИЗИСА

ПАНИЧЕСКИЕ 
НАСТРОЕНИЯ
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Зима нечаянно нагрянет, 

когда ее совсем не ждешь…
Георгий Полтавченко предупредил чиновников городского правительства 

и коммунальщиков о персональной ответственности за уборку города зимой

ЧТОБЫ не ударить в грязь 
(или, скорее, в снег) ли-
цом, городские власти уси-
ленными темпами готовят-
ся к зиме. Очень надеем-
ся, что все наши читатели 
сидят в теплых квартирах, 
- глава Жилищного коми-
тета Юрий Осипов пообе-
щал дать отопление к нача-
лу нынешней недели. Еще 
более благостно обстоят 
дела с уборкой снега (в 
смысле - будущего снега) 
- о практически полной го-
товности дать отпор стихии 
на заседании городского 
правительства отрапорто-
вали питерские чиновники.

ЗИМНЮЮ тему в Световом 
зале Смольного обсуждали 
почти два часа. Судя по лицам, 
чиновники шли на заседание 
правительства, как на порку, 
- многим еще памятны выво-
лочки, которые устраивала 
подчиненным экс-губернатор 
Валентина Матвиенко. И «бо-
таниками» обзывала, и «носки 
вязать» отправляла, и пере-
стать «сопли на кулак наматы-
вать» призывала! И хотя снег 
еще не выпал и устраивать 
разнос преждевременно, 
многие все равно тревожи-
лись: подготовка к зиме - ра-
бота непростая. И проходит 

она не везде гладко - взять 
хотя бы те же плохо и не везде 
отремонтированные крыши…

Полтавченко, кажется, не 
особо надеется, что жилищ-
ники смогут этой зимой сра-
ботать на пять с плюсом. Од-
нако, словно нерадивых уче-
ников, он решил их подтянуть 
к твердой четверке. Об этом 
свидетельствуют некоторые 
диалоги на страничке губер-
натора в «Твиттере».

«Только теплоизоляцией на 
таких проблемных, сложных 

кровлях вопрос с сосульками 
не решить! Они будут! По-
верьте!» - убеждает Полтав-
ченко анонимный пользова-
тель Интернета.

«Может, будут, но меньше», 
- аккуратно отвечает губерна-
тор.

«А что к зиме готовиться? 
Как всегда, для коммуналь-
щиков зима придет неожи-
данно и нежданно. Так всег-
да в России!» - пишет другой 
анонимный пользователь.

«Но все же…» - не соглаша-

ется Георгий Сергеевич.
Доклады главы Комитета 

по инженерному обеспече-
нию Олега Тришкина и главы 
Жилищного комитета Юрия 
Осипова, а также руководи-
телей тепловых и энерге-
тических компаний города 
Полтавченко слушал, перио-
дически хмурясь. Чиновники 
сообщили, что дома и котель-
ные, относящиеся к веде-
нию Мин обороны, не готовы 
к холодам, что кровли будут 
ремонтироваться вплоть до 

декабря (!), а километры тру-
бопроводов изношены, а зна-
чит, будут снова лопаться… 
Когда Юрий Осипов в своем 
докладе обозначил, сколько 
денег израсходовано на ре-
монт кровель, губернатор не 
удержался и заметил:

- Освоено - не значит, что 
сделано. Деньги потрачены - 
да. Или, мягко говоря, может 
быть, присвоены…

Кстати, к Юрию Львовичу у 
сидящих в зале было больше 
всего вопросов. Под конец 
градоначальнику даже при-
шлось встать на его защиту: 
«Замучили вопросами». Ка-
залось, что всеми докладами 
губернатор остался доволен: 
несмотря на отдельные не-
дочеты, в целом город к зиме 
готов лучше, чем в прошлые 
годы. Впрочем, это вряд ли 
должно успокоить его подчи-
ненных.

- Хочется надеяться, что 
сезон-2011/12 мы с вами 
пройдем без особых потерь, 
- под конец заявил Георгий 
Полтавченко, намекая на то, 
что увольнять за провинности 
будет безжалостно. - Для это-
го есть силы и возможности. 
Главное - все это подкрепить 
желанием.

Что ж, оценить это самое 
желание Полтавченко сможет 
очень скоро. В прошлом году 
«аномальная» зима пришла в 
Петербург уже в ноябре…

Ольга РЯБИНИНА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

НОВАЯ 
МЕТЛА

Повторится ли аномальная зима?

Тепло ли тебе, девица, 
тепло ли тебе, синяя?

В Петербурге началось периодическое протапливание, 
однако многие горожане все равно мерзнут в своих квартирах

НА ПОЛТОРЫ недели 
раньше, чем в прошлом 
году, в городе включили 
отопление. Правда, дома 
протапливают периодиче-
ски. Постоянное тепло при-
дет, когда в течение пяти 
суток температура возду-
ха будет на уровне восьми 
градусов и ниже. Впрочем, 
во многих квартирах уже 
сейчас очень холодно, и го-
рожанам приходится спа-
саться кто как может.

- ГДЕ ЭТО протапливание? 
Батареи всю неделю холод-
ные! - возмущается Ирина 
Балагурова, жительница дома 
№ 58 по улице Доброволь-
цев. - Хотя они, даже когда их 
включат, будут чуть теплые. 
Мы уже сколько бьемся с жи-
лищниками, ответ один - ба-
тареи старые, трубы старые. 

А менять они ничего не соби-
раются. В общем, надежды на 
них нет, поэтому у меня дома 
стоит четыре обогревателя. 
Сейчас уже по ночам в дет-
ской очень холодно, а у меня 
дети маленькие - дочке 10 

лет и сыну 2,5 годика. Так что 
включаем на ночь калорифер. 
А зимой в квартире приходит-
ся все четыре обогревателя 
включать!

Больше всего Ирину Влади-
мировну возмущает, что треть 

расходов на коммунальные 
услуги (судя по квитанции 
о квартплате) приходится 
именно на отопление. За ус-
лугу она исправно платит, но, 
по сути, ее не получает. Вме-
сто этого вынуждена еще до-
полнительно выкладывать 
кругленькую сумму за элект-
роэнергию - работающие 
калориферы съедают много 
электричества.

Однако есть и те, до кого 
тепло от батарей дошло, но 
радости это не принесло. На-
пример,  когда в городе нача-
лось периодическое протап-
ливание, жители некоторых 
домов Приморского района 
почувствовали отчетливый 
запах канализации, которым 
стала отдавать горячая вода 
из-под крана. Были жалобы и 
другого рода, например, что 
напор горячей воды в это вре-
мя стал очень слабым.

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

ДЛЯ СУГРЕВА!

Жертв 
отопительного 
сезона пока нет

ВРАЧИ ожоговых отделе-
ний городских больниц по 
традиции готовятся к при-
ему пострадавших в ходе 
начинающегося отопитель-
ного сезона. В этот пери-
од традиционно начинают 
лопаться трубы и в разливы 
с кипятком зачастую про-
валиваются неосторожные 
прохожие. А некоторые по-
лучают ожоги и дома, когда 
с началом протапливания 
происходят прорывы и ава-
рии со старыми трубами в 
квартирах.

- К сожалению, в периоды 
начала протапливания дей-
ствительно у нас появляется 
больше пациентов, мы уже к 
этому привыкли, - вздыхает 
Константин Крылов, руково-
дитель отдела термических 
поражений НИИ скорой по-
мощи им. Джанелидзе. - Их 
не так много, но ни одна 
осень не обходится без та-
ких вот обварившихся паци-
ентов, не заметивших яму с 
кипятком. В этом сезоне по-
страдавших пока не было.

Юлия ЛИ

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Обогреватель - незаменимая вещь в домашнем хозяйстве
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Улицам пропишут 
бессолевую диету

Губернатор предложил найти 
альтернативный метод борьбы с гололедом

ГУБЕРНАТОР Петербурга 
поручил рассмотреть во-
прос об отказе от использо-
вания технической соли во 
время гололеда и со следу-
ющей зимы начать исполь-
зовать более щадящие 
химические составы, ко-
торые не будут так вредны 
для обуви, машин и зеле-
ных насаждений. Предсе-
датель Комитета по благоу-
стройству Андрей Подобед 
отметил, что альтернатива 
соли стоит слишком доро-
го. Но Георгий Полтавченко 
парировал: «Я не думаю, 
что мы должны на этом эко-
номить».

СПОРЫ о целесообразно-
сти применения соли длят-
ся уже очень давно, однако 
прежде городские чиновники 
были убеждены, что лучше-
го варианта просто не найти. 
Гранитная крошка, которая 
широко используется в Фин-
ляндии, в наших условиях по-
казала себя не самым лучшим 
образом. Она хороша при 
стабильно низких темпера-
турах, а в Петербурге зимой 
часто случаются потепления. 
При таком раскладе крош-
ка становится даже опасной 
- автомобилям труднее тор-
мозить и маневрировать на 
дороге, где снег растаял, а 
по асфальту катается мелкое 
каменное крошево. Да и спе-
циальных «пылесосов», кото-
рыми по весне в Финляндии 
собирают гранитную крошку, 
в Петербурге нет.

Еще один вариант - исполь-
зование сильных химических 
реагентов и растворов. Мно-
гие из них хорошо топят лед 
и при этом не столь пагубно 
влияют на обувь. Однако, во-
первых, их использование 
тоже требует специальных 
приспособлений: распры-
скивателей и форсунок. А 
во-вторых, качественные ре-

агенты стоят иногда в десятки 
раз дороже соли!

- Если говорить про соотно-
шение цены и качества, то се-
годня лучше и дешевле соли, 
к сожалению, ничего не при-
думано, - рассказывает Нико-
лай Страшнов, генеральный 
директор  эксплуатационной 
компании ОАО «Коломяж-
ское». - У нас есть опыт ис-
пользования и других реаген-
тов. Например, когда очень 
снежная зима и соль уже не 
справляется, мы применяем 
«Бионорд» - химический ре-
агент, который эффективно 
прожигает лед. Используются 
и другие реагенты, которые 
тоже хорошо топят лед и ока-
зывают менее пагубный эф-
фект на обувь и шины автомо-
билей. Но даже самые деше-
вые реагенты стоят гораздо 
дороже соли.

А вот депутат ЗакСа Сер-
гей Малков, интересующийся 
экологичностью материалов, 
которые используются в го-
роде жилищниками, считает, 
что уже давно пора искать за-
мену соли. И не только ей!

- В прошлом году я напра-
вил запрос в администрацию 
Петербурга по поводу обо-
снованности применения 
соли и песка против гололеда, 
- говорит он. - В ответе было 
указано, что в городе исполь-

зуются и другие материалы и 
по результатам этой зимы бу-
дет уже ясно, подходят ли они 
для наших условий. Но пока 
соль - это лучший вариант.  К 
сожалению, я не знаю, стоит 
ли верить этим словам и дей-
ствительно ли проводились 
исследования. Например, 
когда я направлял запрос о 
безопасности использования 
минеральной ваты для утеп-
ления чердаков, мне тоже 
ответили, что были проведе-
ны исследования и на их ос-
новании был выбран лучший 
материал. Позже я обратился 
в Академию коммунального 
хозяйства, и выяснилось, что 
минеральная вата - это один 
из худших материалов, от ко-
торого сегодня отказывается 
весь мир, а во многих странах 
он вообще запрещен к при-
менению! Так что я полностью 
поддерживаю шаг Полтавчен-
ко и надеюсь, что будет про-
ведено объективное и полно-
ценное исследование.

Однако в любом случае в 
этом году реальных измене-
ний не предвидится - соль уже 
закуплена и ждет своего часа 
в специальных хранилищах. 
Так что на бессолевую диету 
Петербург сможет перейти не 
раньше следующей зимы.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ЦЕНА ВОПРОСА

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Лев КАРЛИН, 
ректор Российского государственного
гидрометеорологического университета:
- Сначала замечу, что решение правильное. Какие отпу-

ска, какие перерывы в работе могут быть, когда система 
ЖКХ отвечает зимой буквально за жизнь горожан? При со-
ветской власти, кстати, так же было: мой друг, начальник 
ЖЭКа, никогда не уходил в отпуск, у него каждый день хло-
пот хватало. Я сам, после того как стал ректором, ни разу в 
отпуске не был. 22 года! Кто работает с удовольствием, тот 
усталости не знает.

Игорь ШИБАНОВ, 
актер:
- Я думаю, Георгию Сергеевичу виднее, кто еще из ответ-

ственных лиц нашего города не утомился.

Рафаэль ДАЯНОВ, 
архитектор:
- В критической ситуации чиновник всегда должен нахо-

диться на передовой. Именно за это мы платим налоги и 
для этого их содержим. Но, по моему мнению, у них чрез-
вычайно длинные отпуска, которые они проводят на Среди-
земном море с великолепной пользой для своего личного 
здоровья. И в это время на передовой - ни одного ответ-
ственного лица. Конечно, положенный законом срок они 
должны бывать в отпусках, но по такому графику, чтобы от-
ветственный на месте всегда был - круглосуточно.

Андрей ТЫНДИК, 
адвокат Петербургской коллегии адвокатов:
- В последнее время в целом в Российской Федерации 

участились заявления должностных лиц о том, что такой-то 
не пойдет в отпуск или такого-то надо отозвать из отпуска. 
До известной меры все это может практиковаться. С точки 
зрения служебного долга, личной ответственности чинов-
ника высокого ранга это, возможно, уместно. Но нельзя 
возводить такой подход в обыденную практику для каждого 
работника. Не забудем ли мы о трудовом праве? И о каком 
правовом государстве мы тогда говорим?

Евгений МАУТЭР, 
партия «Правое дело»:
- Политики - до декабря как минимум. В нашей партии до 

Нового года никто не мечтает не то что об отпуске, а даже 
об одном выходном дне. Так получается не по приказу: дело 
требует именно такой работы. Поэтому решение губерна-
тора считаю мудрым: во-первых, работники ЖКХ не смогут 
пересидеть нашу непредсказуемую зиму на курортах, а во-
вторых, они смогут потом отдохнуть в благодатный летний 
период.

Ирина СМОЛИНА, 
руководитель проекта «Женщина года Петербурга»:
- Работники ЖКХ вообще не должны уходить в отпуска. 

Достаточно они уже наотдыхались в прошлые годы - в са-
мую снежную пору по месяцу на Канарах поправляли здо-
ровье. Среди бледных петербуржцев, преодолевающих 
сугробы, их гладкие загорелые лица смотрелись «диссо-
нансно». Знаете, коричневое на белом всегда выглядит вы-
зывающе...

Кто должен 
работать 

без отпусков?
- поинтересовалась «Смена» 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--Хватит отдыхать!

Главам районов и руководителям управляющих 
компаний запретили уходить на зимние каникулы

ПОХОЖЕ, отныне руково-
дителям сферы ЖКХ при-
дется забыть, что такое ка-
тание на лыжах где-нибудь 
в Альпах или теплое море 
посреди зимы. Смоль-
ный издал распоряжение, 
соглас но которому главам 
рай онов, их замам и руко-
водителям управляющих 
компаний запрещается 
ухо дить в отпуска в период 
с 15 октября по 15 марта.

ЭТОТ документ на заседа-
нии правительства зачитал 
новый вице-губернатор Сер-
гей Козырев, отвечающий 
за сферу ЖКХ. Главная цель 
- усилить персональную от-
ветственность глав районных 
администраций за все снеж-
ные недоработки. Кстати, 
недавно Козырев пообещал, 
что сам будет зимой спать 
по два часа в сутки. Так что 
подчиненным, судя по всему, 
тоже придется учиться рабо-
тать без сна и отдыха.

«А как же Трудовой кодекс?» 
- наверняка подумали неко-
торые наши читатели. Оказа-
лось, что такие нововведения 

не противоречат трудовому 
законодательству. По край-
ней мере, в части отпусков.

- График отпусков утверж-
дает руководитель, и он имеет 
полное право рекомендовать 
сотруднику перенести свой от-
пуск на другой срок, - заявил 
«Смене» известный петербург-
ский юрист Артем Баконин. - 
Речь ведь не идет о том, чтобы 
совсем не давать отпуск. По-
этому нарушения закона здесь 
нет. И я как горожанин полно-
стью поддерживаю эту меру: 
когда речь идет о жизнеобе-
спечении города, чиновникам 
не пристало ходить в отпуска…

Ольга РЯБИНИНА

НЕТРУДОВОЙ 
КОДЕКС

Соль да соль кругом



ВЫГЛЯДЕЛО все внушительно и красиво. На площадке 
у СКК были выставлены снегоуборочные агрегаты, ком-
пактные машины, которые предназначены для борьбы 
со снегом и гололедом во дворах, прочая техника.

НАСКОЛЬКО эффективно смогут работать представленные 
машины, будет видно уже в ближайшие месяцы. Как коротко 
заметил вице-губернатор Сергей Козырев, приехавший на 
этот своеобразный парад: «Зима покажет».

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ПОСЛЕ ТОГО как Кон-
стантин Желудков покинул 
пост главы Петроградского 
района, родные эстонской 
студентки Миланы Кашта-
новой, пострадавшей от 
падения глыбы льда, по-
чувствовали, что отноше-
ние со стороны районных 
властей ухудшилось. Если 
еще летом семья без про-
блем вместе с извинени-
ями получила 1,3 милли-
она рублей компенсации 
на лечение, то новые иски 
родителей девушки - со-
ответственно на 2,1 и 1,5 
миллиона рублей - Жил-
комсервис № 2 Петроград-
ского района признавать 
не спешит...

НА МИНУВШЕЙ неделе в 
Петроградском районном 
суде состоялись предвари-

тельные слушания по этим 
искам. Напомним, что ра-
нее коммунальщики целиком 
признали свою вину в слу-
чившемся с Миланой. И на 
словах пообещали и впредь 
оплачивать дорогостоящее 
лечение девушки. Однако, 
как рассказал представитель 
истцов Александр Голованов, 
получив новые счета из не-
мецкой клиники, они подверг-
ли сомнению обоснованность 
«таких больших затрат».

- Из этого мы сделали вы-
вод, что Жилкомсервис № 2 
не признает эти иски и искус-
ственно затягивает судебный 
процесс, - говорит Александр 
Голованов. - Ведь как можно 
проверить обоснованность 
трат? Только с помощью ме-
дицинской экспертизы.

Чуть ранее Александр Го-
лованов встречался с врио 
главы администрации Петро-
градского района Сергеем 
Гуменом и представителями 

жилкомсервиса. Итоги этой 
встречи в своем интернет-
дневнике описал муж Миланы 
Ириней Калачев.

- Представители ЖКС хо-
тят проверить все счета, по-
тому что они считают, что мы, 

видите ли, могли приписать 
к материальным расходам 
«какую-нибудь пластическую 
операцию», - написал Ириней. 
- После этой фразы мой отец 
сказал, что у Миланы в чере-
пе дыра размером с кулак, и 

показал этот самый кулак... 
Надеюсь, такая наглядная 
демонстрация помогла пред-
ставителям ЖКС оценить мас-
штабы причиненной травмы...

Вместе с тем пресс-служба 
Петроградского района рас-
пространила сообщение, в 
котором говорится о том, что 
Жилкомсервис № 2 отнюдь 
не отказывается признавать 
иски и не настаивает на ме-
дицинской экспертизе. «Жи-
лищники в очередной раз 
подтвердили свою готовность 
при наличии необходимых 
подтверждающих документов 
оплатить расходы на лечение 
Миланы», - говорится в этом 
сообщении. Собственно, все 
выписки и чеки из немецкой 
клиники, где лечилась Мила-
на, им представлены. Изучать 
их представители жилком-
сервиса будут до 18 октября - 
на этот день назначено новое 
заседание суда.

Ольга РЯБИНИНА

Тема номера3 октября 2011 года10

Компенсацию снова придется 
выбивать с боем?

Жилкомсервис № 2 Петроградского района не спешит оплачивать новые счета 
на лечение Миланы Каштановой

ЭХО ТРАГЕДИИ

СТОП-КАДРЫ

Жизнь Миланы коммунальщики жестко разделили 
на «до» и «после»...

Образцово-показательные дворники 
(в количестве трех человек на 20 квадратных метров)

Образцово-показательная сварка трубы теплоснабжения

Образцово-показательная техника

Посмотрим, 
как они 

справятся 
со снегом
В Петербурге прошел 
торжественный показ 

зимней техники
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Сообщение о проведении торгов имущества 
ООО «Глобус-лизинг»

Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО 
«Глобус-лизинг» Шепскис Феликс Харольдович (ИНН 
780500719516, СНИЛС 018-803-951-61, Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, телефон: (812) 702-50-37, e-mail: 
f.shepskis@globus-leasing.ru), являющийся членом НП «МСО 
ПАУ» (119071, Москва, Ленинский пр., д. 29, стр. 8, ИНН 
7705494552, ОГРН 1037705027249), сообщает о проведе-
нии торгов по продаже посредством публичного пред-
ложения имущества  Общества с ограниченной ответ-
ственностью «Глобус-лизинг» (191124, Санкт-Петербург, 
ул. Красного Текстильщика, д. 2, ОГРН 1027809190221, ИНН 
7825422528, признанного несостоятельным (банкротом) 
решением Арбитражного суда города Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области от 20.01.2010 г. по делу № А56-
88172/2009).

Торги проводятся в электронной форме на электронной 
торговой площадке ОАО «Российский аукционный дом» (да-
лее - Оператор электронной торговой площадки) (адрес в 
сети Интернет: www.lot-online.ru).

Предметом торгов является следующее имущество (да-
лее - имущество): 

Лот 1: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве объекта недвижимости 1311/46-ДС-2 от 
13.11.07 г. (квартира пентхауз общей площадью 230,6 кв. м, 
с прилегающей террасой 137,7 кв. м в г. Калининграде), об-
ременения отсутствуют, начальная цена: 3 589 830,00 руб., 
НДС не облагается, место ознакомления: г. Калининград, 
ул. Богдана Хмельницкого, д. 48, тел. (4012) 660-677.

Лот 2: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве объекта недвижимости 1311/46-ДС-1 от 
13.11.07г. (двухкомнатная квартира общей площадью 
110 кв. м, г. Калининград), обременения отсутствуют, на-
чальная цена: 2 981 340,00 руб., НДС не облагается, место 
ознакомления: г. Калининград, ул. Богдана Хмельницкого, 
д. 48, тел. (4012) 660-677.

Лот 3: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве объекта недвижимости 2610/43-ДС-1 от 
19.11.07г. (квартира пентхауз общей площадью 223,04 кв. м 
с прилегающей террасой 137,7 кв. м в г. Калининграде), об-
ременения отсутствуют, начальная цена: 3 472 110,00 руб., 
НДС не облагается, место ознакомления: г. Калининград, 
ул. Богдана Хмельницкого, д. 48, тел. (4012) 660-677.

Лот 4: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве № 51 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квар-
тира общей площадью 44,03 кв. м, г. Сочи), обременения 
отсутствуют, начальная цена: 1 228 500,00 руб., НДС не об-
лагается, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, 
Теневой пер., дом № 1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 5: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве № 66 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квар-
тира общей площадью 44,03 кв. м, г. Сочи), обременения 
отсутствуют, начальная цена: 1 228 500,00 руб., НДС не об-
лагается, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, 
Теневой пер., дом №1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 6: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве № 71 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квар-
тира общей площадью 44,03 кв. м, г. Сочи), обременения 
отсутствуют, начальная цена: 1 228 500,00 руб., НДС не об-
лагается, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, 
Теневой пер., дом №1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 7: Уступка права по договору участия в долевом стро-
ительстве № 74 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квартира 
общей площадью 47,4 кв. м, г. Сочи), обременения отсут-
ствуют, начальная цена: 1 322 100,00 руб., НДС не облагает-
ся, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, Тене-
вой пер., дом №1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 8: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве № 63 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квар-
тира общей площадью 47,95 кв. м, г. Сочи), обременения 
отсутствуют, начальная цена: 1 338 300,00 руб., НДС не об-
лагается, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, 
Теневой пер., дом №1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 9: Уступка права по договору участия в долевом 
строительстве № 68 от 30.03.2009 г. (однокомнатная квар-
тира общей площадью 47,95 кв. м, г. Сочи), обременения 
отсутствуют, начальная цена: 1 338 300,00 руб., НДС не об-
лагается, место ознакомления: г. Сочи, Центральный район, 
Теневой пер., дом №1Б, тел. (812) 702-50-37.

Лот 10: Обыкновенные именные акции ЗАО «Капитал» - 
99 штук, доли в уставном капитале ООО «Глобус-ИнВест» 
- 99,9%, дебиторская задолженность ООО «Глобус-Ин-

Вест» по договорам займа № 14/11/08 от 14.11.2008 г. и 
№ 23/12/08 от 23.12.2008 г. Обременения отсутствуют, на-
чальная цена: 807 516,87 руб., НДС не облагается, место 
ознакомления: г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, 
тел. (812) 702-50-37.

Лот 11: Уступка права требования по договорам займов 
ООО «Е-Консалтинг», обременения отсутствуют, началь-
ная цена: 3 351 470,00 руб., НДС не облагается, место оз-
накомления: г. Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41, 
тел.  (812) 702-50-37.

Лот 12: Автобус «ЛиАЗ» 5256,35, VIN XTY52564560017565, 
имущество разукомплектовано, самовывоз, обременения 
отсутствуют, начальная цена: 309 600,00 руб. с НДС, место 
ознакомления: НСО, п. Новолуговое, (383) 266-43-93.

Лот 13: Технологическое оборудование для предприятий 
торговли. Имущество частично разукомплектовано, обре-
менения отсутствуют, начальная цена: 2 245 968,00 руб. с 
НДС, место ознакомления: г. Петрозаводск, ул. Гоголя, д. 12, 
тел. 8-921-98-999-52.

Лот 14: Линия сращивания PSK автомат. Обременения - 
отсутствуют. Начальная цена, в т.ч. НДС, - 99 900,00 руб. Ме-
сто ознакомления с имуществом: Псков, Н. Васильева, 87-а, 
тел. (911) 361-19-16

Ознакомление с имуществом производится в течение 
срока приема заявок на участие в торгах по адресам, ука-
занным выше.

Ознакомление с проектом договора купли-продажи и под-
писанным электронной цифровой подписью организатора 
торгов договором о задатке производится на электронной 
торговой площадке: www.lot-online.ru

Продажа имущества осуществляется с поэтапным сниже-
нием цены продажи имущества в следующем порядке:

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты начала 
приема заявок на участие в торгах (включая первый день 
приема заявок на участие в торгах), а в дальнейшем - каж-
дый раз по истечении 5 (пяти) календарных дней цена про-
дажи имущества уменьшается на величину, равную 10 (де-
сяти) процентам от начальной цены. Указанное правило 
действует до момента снижения цены продажи имущества 
до суммы, составляющей 10 (десять) процентов от началь-
ной цены;

 по истечении 5 (пяти) календарных дней с даты уста-
новления цены продажи имущества в размере 10 (десяти) 
процентов от начальной цены, а в дальнейшем - каждый 
раз по истечении 5 (пяти) календарных дней цена продажи 
имущества уменьшается на величину, равную 1 (одному) 
проценту от начальной цены. Указанное правило действует 
до момента снижения цены продажи имущества до суммы, 
составляющей 1 (один) процент от начальной цены, затем 
имущество снимается с торгов.

Задаток для участия в торгах устанавливается в размере 
20% (двадцать процентов) от цены продажи имущества по 
соответствующему лоту, действующей на дату подачи за-
явки. Задаток должен быть внесен в срок не позднее дня 
окончания действия соответствующей цены продажи иму-
щества. 

Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по дого-
вору купли-продажи:

ООО «Глобус-лизинг», ИНН  7825422528,  КПП  784201001, 
р/с 40701810600050000005 

в Филиале С.-Петербург «НОМОС-БАНКА» (ОАО) г. Санкт-
Петербург,  к/с 30101810200000000720, БИК 044030720. 

Назначение платежа при внесении задатка: задаток для 
участия в торгах (объявление от 01.10.11 г.), лот № ___. НДС 
не облагается.

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка 
претендент на участие в торгах подтверждает согласие со 
всеми условиями проведения торгов, опубликованными 
в настоящем сообщении о проведении торгов по продаже 
имущества должника, и условиями договора о задатке (до-
говора присоединения), размещенного на электронной тор-
говой площадке. 

К участию в торгах допускаются любые юридические и 
физические лица, представившие в установленный срок за-
явку на участие в торгах. 

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписывается электронной цифровой 
подписью участника торгов и должна содержать сведения и 
приложения согласно требованиям пункта 4.3 Приложения 
№ 1 к Приказу Министерства экономического развития РФ 
№ 54 от 15.02.2010. Заявка на участие в торгах должна со-
держать также предложение о цене имущества, выставлен-
ного на торги. 

Заявки на участие в торгах и предложения о цене имуще-
ства подаются участниками торгов через личный кабинет на 
электронной торговой площадке и принимаются Операто-
ром электронной торговой площадки. 

В случае участия одного претендента в торгах по несколь-
ким лотам заявка, содержащая предложение о цене имуще-
ства, представляется отдельно по каждому лоту.

Начало подачи заявок на участие в торгах - 03.10.2011 г. 
в 10.00. Окончание подачи заявок на участие в торгах - 
05.01.2012 в 17.00.  Прием заявок по лоту прекращается с 
даты определения победителя торгов по продаже имуще-
ства по данному лоту.

В период действия соответствующей цены продажи иму-
щества заявки на участие в торгах подаются с 10.00 первого 
дня действия соответствующей цены до 17.00 дня оконча-
ния действия соответствующей цены. 

Все заявки на участие в торгах, поданные в течение сро-
ка действия цены продажи имущества до ее следующего 
снижения, рассматриваются организатором торгов на вто-
рой рабочий день после дня окончания действия цены про-
дажи имущества. Решение организатора торгов о допуске 
заявителей к участию в торгах принимается по результатам 
рассмотрения представленных заявок на участие в торгах и 
оформляется протоколом об определении участников тор-
гов. В случае, если в течение срока действия цены прода-
жи имущества до ее следующего снижения не поступила ни 
одна заявка, протокол об определении участников торгов не 
составляется.

Решение об отказе в допуске заявителя к участию в торгах 
принимается в случае, если:

- заявка на участие в торгах не соответствует требовани-
ям, указанным в настоящем сообщении, в том числе подана 
до наступления времени начала подачи заявок или после 
наступления времени окончания подачи заявок, установ-
ленного на период действия цены продажи имущества до ее 
следующего снижения;

- представленные заявителем документы не соответству-
ют установленным к ним требованиям или недостоверны;

- поступление задатка на счет, указанный в настоящем со-
общении, не подтверждено на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

Подведение результатов электронных торгов осущест-
вляется на электронной торговой площадке ОАО «Россий-
ский аукционный дом» по адресу в сети Интернет: www.
lot-online.ru в 11 час. 30 мин. дня составления протокола об 
определении участников торгов, в соответствии с которым 
участником торгов признан хотя бы один заявитель. 

Победитель торгов определяется по каждому лоту. По-
бедителем торгов признается участник торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую предложение о цене имущества, ко-
торая не ниже цены продажи имущества, установленной на 
дату подачи заявки.

Решение организатора торгов об определении победи-
теля торгов принимается в день подведения результатов 
торгов и оформляется протоколом о результатах прове-
дения торгов. Протокол о результатах проведения торгов 
оформляется и подписывается в день определения победи-
теля торгов. В случае, если заявки всех участников торгов 
содержат предложения о цене имущества, которые ниже 
цены продажи имущества, установленной на дату подачи 
соответствующих заявок, в протоколе о результатах прове-
дения торгов указывается на отсутствие победителя торгов 
на дату составления протокола и на продолжение торгов в 
соответствии с процедурой их проведения, указанной в на-
стоящем сообщении. При отсутствии победителя торгов 
протокол о результатах торгов оформляется и подписыва-
ется через два рабочих дня после даты окончания приема 
заявок.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о ре-
зультатах проведения торгов организатор торгов направ-
ляет победителю торгов предложение заключить договор 
купли-продажи с приложением проекта данного договора в 
соответствии с представленным победителем торгов пред-
ложением о цене имущества. Оплата в соответствии с дого-
вором купли-продажи имущества должна быть осуществле-
на покупателем в течение тридцати дней со дня подписания 
договора купли-продажи имущества. Передача имущества 
покупателю и переход права собственности на имущество 
осуществляются после полной оплаты имущества.

Организатор торгов оставляет за собой право в любое 
время отказаться от проведения торгов и снять все или 
часть имущества с торгов.

Открытое акционерное общество «Фонд имуще-

ства Санкт-Петербурга» (далее - Организатор торгов), 

действующее на основании договора поручения с кон-

курсным управляющим Общества с ограниченной ответ-

ственностью «Глобус-лизинг» Шепскисом Феликсом Ха-

рольдовичем (ИНН 780500719516, Санкт-Петербург, наб. 

Черной речки, д. 41), являющимся членом НП «МСО ПАУ» 

(Москва), Северо-Западный филиал, 191028, Санкт-

Петербург, ул. Чайковского, д. 27 (ИНН 7705494552, 

ОГРН 1037705027249), сообщает, что 29.08.2011 г. в 

15.00 на электронной торговой площадке http://lot-

online.ru состоялось подведение итогов торгов в элек-

тронной форме по продаже имущества Общества с огра-

ниченной ответственностью «Глобус-лизинг» (191124, 

Санкт-Петербург, ул. Красного Текстильщика, д. 2, ОГРН 

1027809190221, ИНН 7825422528, признанного несо-

стоятельным (банкротом) решением Арбитражного суда 

города Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 

20.01.2010 г. по делу А56-88172/2009), торги по лотам 

1 - 9, 11 - 13, 17, 18, 25 - 28 признаны несостоявшимися 

в связи с отсутствием заявок, торги по лотам 10, 14 - 16, 

19 - 24, 29 признаны несостоявшимися в связи с пода-

чей одной заявки. В отношении имущества, включенного 

в состав лотов 10, 14 - 16, 19 - 24, 29, будут заключены 

договоры купли-продажи в порядке, установленном п. 17 

ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)».

Одновременно организатор торгов сообщает, что 

14.09.2011 г. в 15.00 на электронной торговой площадке 

http://lot-online.ru состоялось подведение итогов торгов 

в электронной форме по продаже имущества указанно-

го должника, торги по лотам 9, 10 признаны несостояв-

шимися в связи с отсутствием заявок, торги по лотам 1, 

3 - 5, 11 - 14 признаны несостоявшимися в связи с пода-

чей одной заявки. В отношении имущества, включенного 

в состав лотов 1, 3 - 5, 11 - 14, будут заключены договоры 

купли-продажи в порядке, установленном п. 17 ст. 110 ФЗ 

«О несостоятельности (банкротстве)».

Торги по лоту 2 признаны состоявшимися. Победите-

лем торгов по лоту 2 признано ООО «Евролестрейд» (Ре-

спублика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3), 

предложение по цене имущества - 2 599 999,00 руб. 

Торги по лоту 6 признаны состоявшимися. Победите-

лем торгов по лоту 6 признано ООО «Евролестрейд» (Ре-

спублика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3), 

предложение по цене имущества - 5 049 988,00  руб. 

Торги по лоту 7 признаны состоявшимися. Победите-

лем торгов по лоту 7 признано ООО «Пышмастройлес» 

(Верхняя Пышма,с. Мостовское, Зеленая, 30), предло-

жение по цене имущества - 2 083 000,00 руб. 

Торги по лоту 8 признаны состоявшимися. Победите-

лем торгов по лоту 8 признано ООО «Евролестрейд» (Ре-

спублика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Архипова, д. 3), 

предложение по цене имущества - 2 348 988, 00 руб. 

Заинтересованность всех вышеуказанных победите-

лей торгов по отношению к должнику, кредиторам, кон-

курсному управляющему отсутствует. Конкурсный управ-

ляющий, саморегулируемая организация арбитражных 

управляющих, членом или руководителем которой явля-

ется конкурсный управляющий, в капитале всех выше-

указанных победителей торгов не участвуют.
Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

СТОИМОСТЬ  ПОДПИСКИ  НА  6  МЕСЯЦЕВ

Индекс 55003 (25 выпусков за полугодие)

Уважаемые читатели!

С 1 СЕНТЯБРЯ началась ОСНОВНАЯ подписка на газету «Смена» 
(выпуск с ТВ-программой по понедельникам)  

на 1-е полугодие 2012 года во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области, а также в РЕДАКЦИИ.

ПОДПИСКА-2012

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

448 руб. 92 коп. 426 руб. 18 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях для ветеранов 
войны, инвалидов 1-й и 2-й групп (индекс Л5003)

401 руб. 22 коп. 383 руб. 04 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные истории 
и обстоятельства, объ-
единяет их только одно: 
страшная беда, обру-
шившаяся на близких, 
с которой они не могут 
справиться самостоя-
тельно, а государство 
или страховые компа-
нии не могут или не хо-
тят оплатить им лече-
ние.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не мо-
жет ждать; чем быстрее 
начать лечение, тем 
больше шансов выле-
читься. У современной 
медицины очень много 
возможностей спра-
виться с этой грозной 
болезнью, только за-
частую на это нужны 
очень большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздоро-
веть! Без вашей помо-
щи у них нет будущего.

ПО ЭТОЙ фотографии Ришата 
не скажешь, что этот малыш жиз-
нерадостный и веселый. Просто 
последнее время мальчишке при-
ходится постоянно терпеть боль. 
Откуда тут взяться улыбке? Но как 
только ребенок вырывается из 
больничных стен, его не узнать. 
Этого сладкоежку и сказочника не 
остановить. Он готов сутки напро-
лет играть со старшим братиком, 
рассказывать всякие небылицы, 
собирать конструкторы. Жаль 
только, что в последнее время это 
происходит все реже.

РИШАТ заболел, когда ему испол-
нилось десять месяцев. Малыш му-
чился от постоянных носовых крово-
течений, анализы показывали тром-
боцитопению (снижение числа тром-
боцитов в крови). Вот только врачи 
никак не могли найти причину такого 
состояния. Ребенок практически жил 
в больницах, а диагноз ему все не 
ставили. Пока однажды его состоя-
ние не стало настолько критичным, 
что любое промедление могло стать 
роковым. Ришата отправили в Мо-

скву, в Российскую детскую клиниче-
скую больницу, на отделение гемато-
логии. Там доктора сразу распознали 
у мальчика миелодиспластический 
синдром.

Это заболевание еще называют 
предлейкозом, потому что, если его 
не лечить, оно может быстро перей-
ти в острый лейкоз. Спасти ребенка 
могло только одно - трансплантация 
костного мозга от неродственного 
донора. В течение семи месяцев Ри-
шат получал химиотерапию, пока в 
Международном регистре ему иска-
ли неродственного донора. Расходы 
по поиску и доставке трансплантата 
взял на себя фонд «Подари жизнь». И 
когда подходящий человек был най-
ден, Ришата с мамой пригласили в 
Санкт-Петербург, в Институт детской 
гематологии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой, на операцию.

15 августа 2011 года мальчику сде-
лали пересадку, но уже через неделю 
ребенок попал в реанимацию с нару-
шением дыхания. Там он провел чет-
веро страшных суток на искусствен-
ной вентиляции легких. К сожалению, 
последние анализы показали, что до-

норский костный мозг не прижился. 
Нужна повторная трансплантация. На 
этот раз донором должна стать мама 
мальчика. Но это еще более сложная 
операция, потому что совместимость 
у ребенка с матерью всего 50-про-
центная. А значит, для успешной пе-
ресадки надо исключить все сопут-
ствующие осложнения.

Сейчас у мальчика обнаружена 
грибковая инфекция в легких - самое 
распространенное осложнение после 
трансплантации. Оно хорошо подда-
ется лечению, если использовать со-
временные лекарства.

Ришату необходим длительный 
прием противогрибкового препарата 
«Ноксафил». Один флакон этого ле-
карства стоит 40 000 руб лей, и хвата-
ет его только на месяц приема. Сей-
час семье Сайфуллиных очень нужна 
наша помощь. Ведь опускать руки 
можно лишь тогда, когда использова-
ны все шансы. А у Ришата еще много 
возможностей стать здоровым! Не 
хватает только денег. Даже маленькие 
пожертвования в таком большом го-
роде, как Петербург, способны пода-
рить кому-то чудо.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

НЕСКОЛЬКО месяцев девятилетняя 
Ульяна Ли собирала рублевые моне-
ты в копилку, чтобы летом поехать 
на море. Но недавно мечта о летнем 
отдыхе отошла на второй план. Те-
перь девочка копит деньги на опера-
цию для своей младшей сестренки. У 
11-месячной Маруси мукополисаха-
ридоз.

МУКОПОЛИСАХАРИДОЗ - это генети-
ческое заболевание, при котором пора-
жаются центральная нервная система, 
глаза, внутренние органы и опорно-дви-
гательный аппарат. Если его не лечить, 
то ребенок начнет отставать как в физи-
ческом, так и в умственном развитии. К 
счастью, болезнь у Маруси обнаружили 
вовремя. Врачи смогли своевременно 
приступить к лечению девочки - благо-
даря использованию препарата «Аль-
дуразим» малышка сейчас развивает-
ся в соответствии со своим возрастом. 
Играет с сестренками и другими детьми 
на площадке, слушает детские песенки 
и даже пытается под них танцевать. Но, 
к сожалению, такое лечение не может 
продолжаться постоянно. Во-первых, 
лекарство очень дорогое. Во-вторых, 
найти его не так-то просто. К тому же 

просто невозможно всю жизнь зависеть 
от таблеток и при этом понимать, что бо-
лезнь все равно никуда не уходит.

Еще несколько лет назад ребенка с 
таким диагнозом не ждало бы ничего 
хорошего. Но сегодня у малышки есть 
реальный шанс вылечиться. Для этого 
надо сделать операцию по пересадке 

костного мозга от совместимого нерод-
ственного донора. В Санкт-Петербурге 
есть и опытные врачи, и современное 
оборудование, позволяющие успешно 
проводить десятки аналогичных опе-
раций ежемесячно. Нет только одного 
- возможности найти совместимого не-
родственного донора в своей стране, 
потому что в России все еще не создан 
свой регистр доноров костного мозга. 
Поэтому приходится обращаться в Меж-
дународный регистр, где поиск донора 
и доставка трансплантата стоят 17 500 
евро, которые должны самостоятельно 
оплатить родители больного ребенка. 
Эта сумма настолько велика, что род-
ной папа девочки отказался от борьбы 
и просто ушел из семьи. А вот его де-
вятилетняя дочь Ульяна не испугалась и 
предложила маме все свои сбережения. 
И ее 2000 рублей стали стартовым капи-
талом к спасению сестренки-малышки. 
Со временем свою помощь предложил 
Российский фонд помощи и вложил 
10 000 евро.

Теперь не хватает 5000 евро на опера-
цию и 2500 евро на доставку донорско-
го костного мозга. И это не просто цена 
детской жизни. Это цена веры в добро 
для того, кто только начал его делать.

Ришат Сайфуллин

Маруся Ли

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 

обращаются к читателям с просьбой 
об оказании помощи детям, больным раком

11 месяцев. 
Мукополисахаридоз

4 года. 
Миелодиспластический синдром

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Марусе Ли, 
Ришату Сайфуллину и другим детям, больным раком, выберите тот 
способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.



293 октября 2011 годаКультура
Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

МИНИ-АФИША

Премьера
«Гедда Габлер»

8, 9 октября
Александринский театр

РЕЖИССЕР Кама Гинкас, в свое время 
оказавшийся не нужным родному городу, 
все-таки сюда вернулся. Правда, в качестве 
приглашенного режиссера, но зато сразу в 
Александринку. А опыт работы с этой пьесой 
Генрика Ибсена у Гинкаса имеется - в Театре 
имени Моссовета он уже ставил «Гедду Габ-
лер» с Сергеем Юрским и Натальей Теня-
ковой в главных ролях. Ну а в Александрин-
ском экстравагантную идеалистку Габлер 
сыграет молодая актриса Мария Луговая.

Концерт
Венский хор мальчиков

3 октября
На сцене Капеллы

ВЕНСКИЙ хор мальчиков, созданный более 500 лет 
назад по указу императора Римской империи Макси-
милиана I, видел разные времена и разных гениев. 
Так, с хором в свое время работали Моцарт, Сальери 
и Глюк, в нем пел Шуберт. Но все это происходило в 
закрытом режиме - выступал хор только при дворе. 
Лишь после 1918 года (что никак не связано с Ок-
тябрьской революцией) услышать венских мальчиков 
смогли все желающие. И сегодня сто детей от 10 до 
14 лет поют и Вивальди, и «Аббу» с «Битлз». Споют они 
все это и в Капелле.

Кино
«Полночь в Париже»

С 6 октября
В кинотеатрах города

ФИЛЬМ Вуди Аллена «Полночь в Париже» открывал 
последний Каннский фестиваль, но особых лавров 
там не снискал. Зато он явно понравится французам 
и всем тем, кто мечтает увидеть Париж и, может даже, 
после этого умереть. Так как новый фильм Аллена - по 
сути, рекламный ролик столицы Франции, сценарий 
же имеет второстепенное значение. Зато роль второ-
го плана сыграла первая леди страны Карла Бруни-
Саркози и - о чудо! - произнесла пару фраз.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

«Лучше смеяться 
над нами, чем плакать 

над собой»
Под таким девизом уникальное 

театральное товарищество «Комик-Трест» 
живет с момента своего рождения

Рэпер 
без сигарет
«Нереальная политика» 

пригласила 
нереально скучного гостя

НА ДНЯХ театральное то-
варищество «Комик-Трест» 
дало старт веселому ма-
рафону. Петербуржцы уви-
дят красочные выставки, 
примут участие в спектак-
лях театра на улицах го-
рода, посмотрят фильмы. 
Калейдоскоп праздничных 
мероприятий посвящен 
двадцатилетию необыч-
ного коллектива, который 
может выступать на любых 
площадках и умеет дарить 
людям отличное настрое-
ние.

У БАЛТИЙСКОЙ медиа-
группы и входящих в нее СМИ 
с «Комик-Трестом» давняя 
дружба. Одна из совмест-
ных акций получила в городе 
большой резонанс. Минув-
шим летом журналисты БМГ 
устроили День молока, пыта-
ясь привлечь внимание ответ-
ственных лиц к проблеме ка-
чества молочных продуктов и 
использования в них опасных 
для здоровья ингредиентов. 
У театра «Балтийский дом» 
в тот день высадился десант 
из участников «Комик-Треста» 
в белых одеждах. Артисты 
устроили для горожан насто-
ящий праздник, на котором 
скучно не было никому - ни 
детям, ни взрослым. В фина-
ле люди дружно скандирова-
ли: «Мо-ло-ко! Мо-ло-ко!» А 
потом плясали, пели песни и 
пускали в воздух белые ша-
рики...

Таких веселых стихийных 
представлений за два десятка 
лет искрометный коллектив 
провел тысячи. Последний из 
них - представление верниса-
жа истории театра - расцве-
тил улыбками лица всех, кто 
оказался в тот момент на 6-й 
линии Васильевского остро-
ва. Необычный творческий 
отчет из десятков фотогра-

фий о выступлениях по всему 
миру «Комик-Трест» планиру-
ет показывать до 9 октября. 
Те, кто придет посмотреть на 
эти яркие снимки, удивятся: 
до чего же неизменно моло-
дыми остаются артисты этого 
театрального товарищества!

- Больше всего молодит 
реакция зрителей, - призна-
ется актриса Наталья Фис-
сон. - Они полны позитивных 

эмоций. Происходит энерге-
тический обмен, и стареть не-
когда.

В ближайшие месяцы «Ко-
мик-Тресту» точно некогда 
будет стареть. Художествен-
ный руководитель коллекти-
ва В адим Фиссон обещает 
18 октября провести гала-
концерт в Аничковом дворце, 
а затем показать все спектак-
ли театра. Завершится весе-
лый марафон 2 декабря в му-
зее современного искусства 
«Эрарта». В этот день там по-
кажут фильмы, посвященные 
«Комик-Тресту».

Кстати, только тогда мы 
увидим, как это непросто да-
ется - сотворение праздни-
ков. Артисты не очень любят 
рассказывать о своих слож-
ностях: о том, что иногда 
хворают после выступлений 
под открытым небом, что те-
ряют за одно представление 
по полтора килограмма. Они 
улыбаются и остаются верны 
своему девизу: «Лучше сме-
яться над нами, чем плакать 
над собой». Такая завидная 
выдержка нестареющего кол-
лектива позволяет надеяться, 
что и следующие два деся-
тилетия петербуржцам будут 
доступны веселье и радость.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

В СТРАНЕ, если кто не за-
метил, в разгаре борьба с 
курением - даже готовится 
новый антитабачный закон. 
Не слишком ли он жесткий, 
забеспокоились ведущие 
программы «Нереальная 
политика» на НТВ либерал-
журналисты Андрей Колес-
ников и Тина Канделаки. И 
решили обсудить этот во-
прос. В чем, в общем-то, 
ничего удивительного нет. 
Удивителен оказался вы-
бор «антитабачного» собе-
седника ведущих - им стал 
рэпер Тимати.

НО НЕ ТОРОПИТЕСЬ возму-
щаться - еще бы, мол, Шнура 
позвали призывать бросить 
пить и курить! Оказывается, 
рэпер Тимати совсем не тот 
человек, за которого долгое 
время себя выдавал. А то, что 
он несколько синего цвета от 
многочисленных татуировок,  
еще ни о чем не говорит. Как 
поведал стране сам герой, он 
никогда (!) не пил, не курил и 
не употреблял наркотики. Так 
что исполнитель музыки, ро-
дившейся чуть ли не в тюрь-
мах, ведет совсем не тот об-
раз жизни, о котором можно 
было бы подумать, глядя на 

него и слушая его песни.
И на передаче Тимати весь-

ма активно призывал всех 
россиян бросить свои пагуб-
ные привычки. Вот только не 
мог привести ни одного ар-
гумента в пользу своих, ка-
залось бы, очевидных призы-
вов! Мало сказать: «Не плюй 
в колодец» - нужно добавить: 
«Пригодится воды напиться». 
Тимати же добавить оказа-
лось, увы, нечего.

Только виноват в этом не 
рэпер, а тот, кто его пригла-
шал на программу. Ее авторы 
наверняка планировали снаб-
дить телепродукт некой иде-
ей. Например, пропагандой 
здорового образа жизни. Но 
тогда следовало приглашать 
не Тимати, а кого посолиднее, 
способного не только озвучи-
вать свои мысли, но и доно-
сить их до широкой публики. 
Или другой вариант - вместе с 
Тимати позвать в «Нереальную 
политику» какого-нибудь за-
ядлого курильщика со стажем, 
на фоне которого добрый мо-
лодец Тимати представлялся 
бы ангелом. А так программа 
получилась не «нереальной», а 
просто бессмысленной.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

Артистам «Комик-Треста» некогда стареть

У Натальи Фиссон происходит  
энергетический обмен 
со зрителями

ВЕСЕЛЫЙ
МАРАФОН
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Не воскреснет и не споет

Двадцать лет назад в Петербурге был убит Игорь Тальков

ЖИЗНЬ поэта, компози-
тора, певца Игоря Талькова 
прервалась 6 октября 1991 
года. Роковой выстрел 
прозвучал во Дворце спор-
та «Юбилейный» во вре-
мя концерта. Тальков был 
очень молод, но его знала, 
ему внимала вся страна. 
Смелая гражданская по-
зиция, резкие слова о на-
стоящем России и проник-
новенные - о ее прошлом 
вызывали у одних шок, а у 
других - восхищение.

Чужой среди 
своих

Звезда Игоря Талькова 
ярко вспыхнула на переломе 
эпох, когда еще был жив Со-
ветский Союз, но уже зарож-
далась новая Россия. Слад-
коголосый исполнитель «Чи-
стых прудов», обласканный 
Центральным телевидением 
и музыкальными продюсе-
рами, вдруг заговорил не-
ожиданно резко, по-мужски. 
Причем заговорил о судьбе 
Родины так, как до него никто 
не решался.

Народ с восторгом принял 
нового Талькова, поющего 
«Я вернусь» («Я воскресну и 
спою на первом дне рожде-
ния страны, вернувшейся с 
войны…»), «Бывший подъ-
есаул» и, конечно же, «Рос-
сию» («Листая старую тетрадь 
расстрелянного генерала…»). 
Эта песня - антикоммунисти-
ческий гимн - буквально взор-
вала страну.

«Конъюнктурщик!» - решили 
иные коллеги-певцы, которые 
и сегодня продолжают тихо, 
спокойно и успешно «петь» 
под фанеру свои «чистые пру-
ды» и считать гонорары.

«Поет для быдла», - писали 
столичные бумагомараки. И 
еще: «На озлобленность на-
селения его тексты ложатся 
как хорошее масло на свежий 
хлеб».

Дельцы, крутившие свои 
капиталы вокруг артистиче-
ских площадок, видели в нем 
прибыльный проект и пыта-
лись навязать своих «арт-
директоров». А новая россий-
ская власть уже с тревогой 
посматривала на феномен 
популярности Талькова. Де-
мократы обвиняли его в наци-
онализме.

«Мучительно думающим 
человеком» запомнила Таль-
кова Людмила Сенчина, вме-
сте с которой он работал не-
сколько лет. Игорь серьез-
но изучал историю России: 
читал Ключевского, ездил в 
архивы. Очень серьезно от-
несся к съемкам в фильме 
«Иван Грозный» в роли князя 
Серебряного: проштудиро-
вал тома исторической лите-
ратуры.

Самыми интересными вре-
менами жизни государства 
Тальков считал эпоху прав-
ления Екатерины Второй и 
период с 1914 по 1916 год. И 
неоднократно повторял, что 
мало любить свою Родину. 
«Любить и бездействовать - 

это не патриотизм», - говорил 
Тальков. Он вновь и вновь вы-
ходил на сцену в образе рас-
стрелянного генерала, пока в 
«Юбилейном» не прогремел 
выстрел в упор.

Роковой 
выстрел

6 октября 1991 года во 
Дворце спорта шел сборный 
концерт. Выступал Игорь Ни-
колаев. Следующей должна 
была выйти Наташа Короле-
ва. Но вместо нее на сцене 
появился продюсер Сергей 
Кальварский и взволнован-
ным голосом скомандовал в 
микрофон: «Стоп, вся музы-
ка!»

- Меня попросили объявить, 
- рассказывает Игорь Никола-
ев, - что стреляли в Талько-
ва, и вызвать врачей из зала. 
Врачи нашлись.

Первым вызвал «скорую» 
Олег Газманов.

- Рядом с гримеркой, в ко-
ридоре, я услышал крики, 
хлопки, - вспоминает Олег. 
- Велел никому не выходить: 
там дежурил вооруженный 
ОМОН, так пусть разбира-
ются. Сам выглянул: Игорь 
лежал недвижимым. Пахло 
порохом и слезоточивым га-
зом...

Когда приехала «скорая», 
Тальков был мертв уже почти 
полчаса. А в зале творился 
кошмар: одни рыдали, другие 
рвались к Талькову - помочь 
хоть чем-нибудь. Медики, 
боясь, что их разорвут и за-
топчут, сделали вид, что ведут 
реанимационные действия, 
а затем бегом отправились к 
машине. Они с трудом сумели 
вырваться из плотного кольца 
людей.

Игорь Николаев уверен, что 
это была нелепая внезапная 

гибель. Московский «авто-
ритет» Малахов, любовник 
певицы Азизы, пошел к Таль-
кову договариваться о пере-
носе выступления Игоря на 
более раннее время, перед 
Азизой. Случился конфликт. 
Прозвучали выстрелы - и из 
газового пистолета Талькова, 
и из огнестрельного оружия 
Малахова. Последнего скру-
тили охранники Талькова и 
арт-директор Шляфман. В за-
вязавшейся борьбе именно 
Шляфман, вырывая оружие 
у Малахова, направил ствол 
прямо в сердце певца...

Убийца - 
девяностые

- Для начала 90-х пере-
стрелки не были чем-то 
особенным, - рассказыва-
ет Андрей Кивинов, писа-
тель, подполковник милиции 
в отставке, а в то время - 
оперупол номоченный уголов-
ного розыска. - Уже начина-
лась пора бандитских разбо-
рок, и из-за любой глупости и 
дешевых понтов могли начать 
стрелять. К тому же в обще-
стве царила нервозность: 
чуть что - хватались за ствол. 
Достаточно было любой за-
цепки, чтобы разговор вылил-
ся в пальбу. Гибель талант-
ливого певца оказалась, по 
выяснении, именно таким вот 
несчастным случаем на фоне 
криминального времени.

- Да тогдашняя Москва 
была просто бандитским ло-
говом! - считает певец Юрий 
Охочинский. - Это столичные 
деятели окружили Игоря вся-
кими сомнительными лично-
стями бандитского вида.

Старший брат Игоря Таль-
кова Владимир не согласен 
с такой точкой зрения: он до 
сих пор убежден, что в пев-
ца стрелял снайпер, ведь 
коридор просматривался из 
зрительного зала. Многие 
поддерживают Владимира и 
обвиняют в гибели Талько-
ва силовые структуры - по их 
версии, ельцинская власть 
могла полагать, что в пер-
спективе певец-патриот ста-
нет в активную оппозицию к 
ультралиберальному режиму.

Однако экспертиза четко 
установила: выстрел был про-
изведен с расстояния 50 сан-
тиметров и стрелял именно 
Шляфман, вскоре сбежавший 
в Израиль. Уголовное дело 
так и не завершено.

Свято место - 
пусто

«А ведь много бы мог кра-
сивых, душевных песен на-
писать. А что нам осталось на 
замену? «Фабрика звезд»?» 
- вздыхают сегодня молодые 
почитатели таланта Игоря 
Талькова. На весьма посе-
щаемом сайте памяти певца 
можно увидеть и такие слова: 
«Вот бы побольше людей мо-
его поколения слушали такую 
музыку! Мне 17, и нравится. 
Подумать есть о чем».

А еще о Талькове сочиняют 
песни. Одна из них прозвуча-
ла на фестивале православ-

ной патриотической песни в 
Петербурге:

В нашем веке гнусных 
                             преступлений,
Где никто пророкам 
                                    не внимал,
Ты не первый, но пока - 
                                 последний.
За тобой никто не занимал.

Действительно, после ухо-
да Игоря Талькова на место 
всенародного трибуна канди-
датов на эстраде не нашлось.

- Не появилось за двадцать 
лет и такого прекрасного му-
зыканта, - говорит Юрий Охо-
чинский. - Нет молодых, столь 
талантливых композиторов и 
аранжировщиков, каким был 
Игорь. Выдающийся мело-
дист, профессионал, он искал 
и нашел свое собственное 
звучание, сумел из песни соз-
дать гармоничный спектакль. 
Те, что появились, по сравне-
нию с Игорем - беспородные 
жеребцы, кнопочники, арха-
ровцы, прущие на сцену с од-
ной мечтой - «словить деньгу».

Энергетика 
покаяния

Православные люди уве-
рены, что Игорь Тальков взял 
на себя тяжелую ношу: он 
совершал обряд публичного 
покаяния за грехи - и свои, и 
наши, и предшествующих по-
колений русских людей. По-
этому каждый год 6 октября 
в 18 часов монахи Алексан-
дро-Невской лавры служат 
поминальную литию у Дворца 
спорта «Юбилейный». Обряд 
пройдет и в этом году.

Здесь же, у мемориальной 
доски, как обычно, выступит 
сын певца - Игорь Тальков-
младший. Он - тоже музыкант.

- Я мечтаю о том времени, - 
признается Тальков-младший, 
- когда в этот день люди смо-
гут собраться и почтить память 
отца внутри Дворца спорта, 
возложить цветы не к стенам, 
а на то место, где он погиб.

А Игорь Николаев думает, 
что это не самое главное:

- Лучшая награда для арти-
ста - жизнь его песен. Столь-
ко лет прошло, а люди помнят 
Игоря, поют его песни, гру-
стят о нем. Значит, энергети-
ка его души осталась с нами.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

ГОДОВЩИНА

«Где-то светит звез-
дочка, и ты к ней идешь, 
идешь, тянешься. Трудно, 
тяжело... Через ямы, через 
канавы... Но она светит, и 
ты к ней идешь».

«Под знаменами пере-
стройки начата перестрел-
ка, цель которой оконча-
тельно уничтожить русских 
людей. Я никогда не высту-
пал против коммунистов 
вообще. По большей части 
это честные и обманутые 
люди. Я - враг партократии 
и дерьмократии».

Игорь ТАЛЬКОВ, 
1990 год

ДОСЛОВНО

Поколение 80-х запомнило Талькова неистовым бунтарем

Певец жив в народной памяти
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Последнее мгновение 

«железной леди»
Россия простилась с Татьяной Лиозновой

В МОСКВЕ на 88-м году 
жизни скончалась народ-
ная артистка СССР, кино-
режиссер Татьяна Лиозно-
ва, известная всей стране 
по фильмам «Семнадцать 
мгновений весны», «Три то-
поля на Плющихе» и «Кар-
навал». Прощание прошло 
тихо, без громких речей. 
Этого хотела сама Татьяна 
Михайловна. Обойдемся и 
мы без громких слов, хотя 
Лиознова их стоит.

В НАЧАЛЕ 70-х Вячеслав Ти-
хонов переживал кризис. Он 
был удручен своим исполне-
нием роли князя Болконского 
в «Войне и мире», отказывал-
ся от съемок и будто назло 
себе старался влиться в ряды 
сотен добротных, но не все-
народно известных актеров. 
Татьяна Лиознова настояла, 
чтобы он сыграл Штирлица 
в ее «Мгновениях…». После 
показа по телевидению уже 
первой серии картины Тихо-
нов стал советской звездой 
номер один. Славы выдаю-
щегося актера ему хватило 
на десятилетия. Такую судьбу 
подарила ему Татьяна Лиоз-
нова.

И разве только ему? После 
«Трех тополей на Плющихе» 
проснулись народными лю-
бимцами Татьяна Доронина и 
Олег Ефремов, после «Карна-
вала» вся страна восхитилась 
Ириной Муравьевой. Леонид 
Броневой и Леонид Куравлев, 
сыгравшие в «Семнадцати 
мгновениях весны» неожи-
данные роли, будто пережили 
второе рождение. Ефим Ко-
пелян завоевал сердца людей 
одним только своим закадро-
вым голосом. И этот голос 
тоже почувствовала, уловила, 
нашла Лиознова!

Она дарила счастливую 

судьбу не только артистам, но 
и песням. «Нежность» Алек-
сандры Пахмутовой, «Мгно-
вения» и «Песня о далекой 
Родине» Микаэла Тариверди-
ева - их ведь тоже заставила 
звучать в наших домах Татья-
на Лиознова.

Да, ее называли «железной 
леди» советского кинемато-
графа. Она знала, насколько 
важна каждая деталь в кадре, 
она добивалась предель-
ной точности. Но актеры ее 
боготворили. Вячеслав Ша-
левич, впервые пришедший 
на съемки «Трех тополей на 
Плющихе», вспоминает, как 
режиссер тихо, спокойно, 
задушевно объясняла ему, 
что надо делать в кадре. До-
билась нужной интонации - у 
Шалевича получилось. И тут 
из уст милой хрупкой женщи-
ны последовала мощная ко-
манда: «Мотор!» Оказалось, 
вся съемочная бригада уже 
была готова и моментально 
включилась в работу. Шале-

вич не успел испугаться и в 
той же тональности продол-
жил сцену.

- Это было волшебство ра-
боты с актером, волшебство 
дисциплины съемочной груп-
пы, - рассказывает Вячеслав 
Шалевич. - Она умела созда-
вать аромат кадра, аромат на-
строения.

- Без Лиозновой я вообще 
не представляю себя, - при-
зналась «Смене» Светлана 
Светличная, снявшаяся в не-
скольких фильмах Лиозно-
вой. - Лишь благодаря Татья-
не Михайловне я стала актри-
сой. Любила, люблю и буду 
любить ее.

Любить и смотреть фильмы 
Татьяны Лиозновой еще дол-
гие годы будут миллионы зри-
телей. Они настолько ярки, 
что не забудутся. И говорят 
каждому из нас о самом глав-
ном: живите здесь и сейчас, 
не стесняйтесь любить людей 
и свою Родину.

Людмила АНДРЕЕВА

ПАМЯТЬ

Ко «Льву» 
добавился 
«Кентавр»

Александр Сокуров получил 
главный приз кинофестиваля 

«Послание к человеку»

РЕЖИССЕР Александр 
Сокуров, которому не-
давно вручили «Золотого 
льва» на Венецианском фе-
стивале, теперь получил и 
«Золотого кентавра» за не-
оценимый вклад в мировой 
кинематограф. Жюри ХХI 
Международного кинофе-
стиваля документальных, 
короткометражных игро-
вых и анимационных филь-
мов в Петербурге «Посла-
ние к человеку» присудило 
Гран-при единогласно.

РЕШЕНИЕ наградить Алек-
сандра Сокурова стоя при-
ветствовали участники тор-
жественного закрытия фес-
тиваля. Оно состоялось 1 ок-
тября  в Молодежном театре 
на Фонтанке. «Золотого кен-
тавра» победителю вручил 
его коллега, президент фес-
тиваля Алексей Учитель. Он 
подчеркнул, что Гран-при 
удостоен «гениальный режис-
сер и достойный человек».

Триумфатор теперь уже 
двух фестивалей заверил 
присутствующих, что никог-
да не бросит документаль-
ное кино - свое прибежище, 
свой спасительный ковчег. Он 
высказал надежду, что Ми-
нистерство культуры будет 
уделять больше внимания 
этому виду искусства и Рос-
сия надолго останется вели-
кой страной документального 
кино.

Александр Сокуров наде-
ется, что Первый канал, вы-
ступивший партнером петер-
бургского фестиваля, будет 
дарить не только призы ре-
жиссерам-документалистам, 
но и эфирное время. Вероят-
но, тогда зрители России смо-
гут по достоинству оценить 
фильмы и самого Александра 
Сокурова. Напомним, в неко-
торых европейских странах 
телевидение показывает ре-
троспективы картин русского 
режиссера регулярно.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

Заслуженному 
режиссеру - 
заслуженные трофеи!

Именно Лиознова сделала из Вячеслава Тихонова 
великого актера

КОМПАНИЯ «Газпром нефть» 
разработала для владельцев бо-
нусных карт «Нам по пути» специ-
альную Клубную программу. О 
том, в чем ее преимущества, нам 
рассказал генеральный директор 
компании «Газпромнефть-Севе-
ро-Запад» Валерий Ледовских.

- МЫ ПРЕДЛАГАЕМ нашим клиен-
там интересную программу, которая 
заключается не только в накопитель-
ной системе бонусов непосредствен-
но на автозаправочных станциях «Газ-
промнефть». Теперь постоянные по-
сетители наших АЗС смогут получать 
выгодные скидки и пользоваться спе-
циальными предложениями у много-
численных парт неров компании. В 
рамках новой Клубной программы с 
нами сотрудничают крупные торго-
вые сети, рестораны, водно-развле-

кательные и фитнес-клубы, горно-
лыжные курорты Ленинградской об-
ласти, специализированные службы 
помощи на дорогах. Это лишь малая 
часть компаний и услуг из обширного 
списка, который мы подготовили для 

держателей карты «Нам по 
пути».

Воспользоваться при-
вилегиями и выгодными 
предложениями от партне-
ров Клубной программы 
очень легко - достаточно 
всего лишь предъявить 
карту перед оплатой това-
ра или услуги.

Предлагая новые воз-
можности владельцам бо-
нусных карт «Нам по пути», 
мы стремимся к увеличе-
нию числа постоянных кли-
ентов сети АЗС «Газпром-

нефть», гарантируя им традиционно 
высокое качество нашего топлива и 
дополнительные выгоды и привиле-
гии.

Валерий Ледовских также отметил, 
что в ближайшее время число пар-

тнеров Клубной программы значи-
тельно расширится.

Бонусная система «Нам по пути» 
- программа лояльности, действую-
щая на АЗС сети «Газпромнефть» по 
всей России. На сегодняшний день 
она объединяет более 130 тысяч по-
стоянных клиентов только в Северо-
Западном регионе. Карта «Нам по 
пути» позволяет своему владельцу 
накапливать и тратить бонусы, за-
правляясь или приобретая сопут-
ствующие товары и услуги на АЗС 
«Газпромнефть».

Узнать подробности, приобрести 
карту «Нам по пути» и стать участ-
ником новой Клубной программы 
можно на любой АЗС сети «Газпром-
нефть» в Северо-Западном регионе. 
Стоимость карты составляет 200 ру-
блей.

Павел ДЕНИСОВ
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Все лучшее - постоянным клиентам
Сеть АЗС «Газпромнефть» объявляет о запуске Клубной программы «Нам по пути»

ГРАН-ПРИ, 
ЕЩЕ ГРАН-ПРИ!
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Кость в кость
В матче со «Спартаком» питерцы потеряли два очка 

и двух игроков сборной

Отомстили за Быстрова
Футболисты «Зенита» не сказали спасибо фанатам

ЗА ОДНУ неделю «Зенит» 
провел два суперматча с 
двумя суперклубами - од-
ним европейским и одним 
российским. И вышло так, 
что российский, в отличие 
от европейского, не позво-
лил команде Лучано Спал-
летти заполучить три очка. 
И надо признать, ничья в 
битве «Спартака» и «Зени-
та» была самым законо-
мерным исходом.

МАТЧ повышенного риска, 
которым по определению 
является действо «Зенит» 
- «Спартак», еще накануне 
перешел грань этого риска. 
Накануне игры в Тверской 
области было совершено на-
падение на автобус с питер-
скими фанатами. По одной из 
версий, это дело рук «спарта-
чей», по другой - хулиганов, 
выдававших себя за таковых. 
Нападавшие вооружились 
бейсбольными битами, жерт-
вы - только сине-бело-голу-
бой атрибутикой. Результат 
столкновения был очевиден…

…В отличие от результата 
игры двух самых популяр-
ных российских команд. А 
игра действительно вышла 
на славу. Поначалу казалось, 
у всех нас дежавю! Соперник 
«Зенита», как и несколькими 
днями ранее «Порто», полно-
стью завладел инициативой. 
А команда Спаллетти словно 
в очередной раз растерялась 
в дебюте. И снова первой 
пропустила, что полностью 
вытекало из логики игры. Да, 
забил-то зенитовец, Алек-
сандр Анюков, но, увы, в свои 
ворота.

Вскоре зенитовцы поти-
хоньку прибрали игру к сво-
им рукам, четко определив 

слабое место у «Спартака» - 
центр и правый фланг оборо-
ны. Именно туда, на этот са-
мый фланг, ворвался Мигель 
Данни, получив разрезающую 
передачу от Александра Кер-
жакова. Остальное уже было 
делом техники: португалец 
легко переиграл голкипера 
Александра Диканя. 

Наконец, в концовке перво-
го тайма ощущение дежавю 
возросло в геометрической 
прогрессии - удаление у со-
перника! Роль англичанина 
Ховарда Уэбба блестяще ис-
полнил ростовчанин Влади-
мир Казьменко, показавший 
спартаковцу Парехе красную 
карточку за отмашку в борьбе 
с Кержаковым. Кому-то, воз-
можно, удаление и показа-

лось спорным, но Казьменко 
действовал по букве закона.

В перерыве матча мне по-
звонил приятель и, смеясь, 
сказал, мол, сейчас будет 
3:1! Как и с «Порто». Я не стал 
спорить, ведь такое развитие 
событий было вполне веро-
ятным. К тому же у «Зенита» 
накопился богатый опыт реа-
лизации численного преиму-
щества. И пожалуйста: до-
вольно быстро «Зенит» вышел 
вперед - Кержаков замкнул на 
дальней штанге передачу Ро-
мана Широкова!

В Питере ждали продол-
жения банкета, но вот тут-то 
история с дежавю и прерва-
лась. Не в пример португаль-
цам в Лиге чемпионов спар-
таковцы бились от начала и 

до конца, атакуя даже вдеся-
тером. В концовке игравший в 
меньшинстве «Спартак» так и 
вовсе на несколько минут за-
пер питерцев в своей штраф-
ной - вот что значит страсть! 
Почему чемпионы России к 
этому были не готовы - дру-
гой вопрос. Итог плачевен: 
отбывший трехматчевую дис-
квалификацию Веллитон при 
полном попустительстве зе-
нитовской обороны сравнял 
счет. 

Отличился Веллитон и, как 
многие считают, по своему 
основному «профилю». Трав-
мировав двух вратарей под-
ряд, на «свободу» после дис-
квалификации он, похоже, 
вышел не с чистой совестью. 
Теперь бразилец врезался в 
Вячеслава Малафеева, благо 
обошлось без травмы. 

А вот в другом эпизоде 
Веллитон заслужил если не 
красную карточку, то желтую 
точно. Показалось, что он 
врезался шипами в живот Ни-
коласа Ломбертса умышлен-
но. Правда, Казьменко так не 
показалось. Были и еще два 
спорных эпизода, и оба с уча-
стием спартаковца Марека 
Сухи. В одном он сыграл ру-
кой в своей штрафной, в дру-
гом честно заслужил вторую 
желтую и, стало быть, крас-
ную - за удар сзади по ногам.

Наконец, самое неприят-
ное, что двое футболистов не 
только «Зенита», но и сборной 
России досрочно покинули 
поле из-за травм. Насколько 
серьезны повреждения у Кер-
жакова и Константина Зыря-
нова, на момент подписания 
номера известно не было. 
На этой неделе российская 
сборная сыграет решающий 
матч со словаками…

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ЗНАЕТЕ, чего, а точнее, 
кого не хватало в матче 
«Спартак» - «Зенит»? Вла-
димира Быстрова! Зени-
товца, некоторое время по-
игравшего за «Спартак», не 
было даже в запасе. Впро-
чем, страсти в этой встрече 
кипели и так…

ПРОТИВОСТОЯНИЕ фана-
тов «Зенита» и Быстрова, к 
сожалению, продолжается. 
«Смена» рассказывала, как 
неделю назад его освистали 
на «Петровском». Остальные 
зенитовцы это просто так 
не оставили и после игры с 
«Порто» отказались поблаго-
дарить фанатов за поддерж-

ку. В знак солидарности с Бы-
стровым.

- Да, мы так поступили 
именно из-за ситуации с Бы-
стровым, - подтвердил вра-
тарь «Зенита» Вячеслав Ма-
лафеев. - Сам он нас об этом 
не просил. Это было решение 
команды.

Похоже, отдельные фанаты 
«Зенита» слишком высоко-
го мнения о себе и низкого о 
других. Вот, к примеру, полю-
буйтесь на этот баннер, вы-
вешенный на игре с «Порто». 
На нем написано: «Футбол - 
ничто без «ультрас». А мы-то 
думали, что все же без футбо-
листов, таких, как в том числе 
и Быстров.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 
26-й ТУР

«Спартак» (Мо-
сква) - «Зенит» (Санкт-
Петербург) - 2:2 (1:1). 
Москва. Стадион «Лужни-
ки». Судья - В. Казьменко 
(Ростов-на-Дону).

«Спартак»: Дикань, Сухи, 
Пареха, Макеев, Рафаэл 
Кариока, Макгиди, де Зеув 
(Веллитон, 56), Д. Комба-
ров, К. Комбаров, Дзюба 
(Брызгалов, 46; Шешуков, 
73), Эменике.

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Кришито, Лом-
бертс, Губочан, Данни, Ши-
роков, Зырянов (Розина, 
85), Файзулин (Ионов, 61), 
Денисов, Кержаков (Лазо-
вич, 82).

Голы: Анюков, 23 (авто-
гол); Веллитон, 80 - Данни, 
39; Кержаков, 47.

Предупреждены: Па-
реха, 32; Веллитон, 69 - 
Кержаков, 43; Губочан, 68; 
Ломбертс, 72.

Удаление: Пареха, 43.

Результаты остальных 
матчей: «Кубань» - ЦСКА - 
0:0, «Томь» - «Рубин» - 0:2, 
«Динамо» - «Краснодар» - 
2:1, «Ростов» - «Крылья Со-
ветов» - 1:0, «Волга» - «Ам-
кар» - 0:0, «Терек» - «Спар-
так-Нальчик» - 0:1, «Анжи» 
- «Локомотив» - 0:1.

Положение команд

Бомбардиры: Кержа-
ков («Зенит») - 16, Думбия 
(ЦСКА) - 15, Воронин («Ди-
намо») и Траоре («Кубань») 
- по 11.

В следующем, 27-м 
туре встречаются: 15 ок-
тября. «Зенит» - «Динамо», 
ЦСКА - «Терек», «Красно-
дар» - «Ростов», «Крылья 
Советов» - «Волга». 16 
октября. «Спартак-Наль-
чик» - «Анжи», «Локомотив» 
- «Томь», «Рубин» - «Спар-
так», «Амкар» - «Кубань».

Турнир молодежных 
команд

«Спартак-М» - «Зенит-М» 
- 1:2.

РЕЗУЛЬТАТ

Без «ультрас» можно играть в футбол

Кержаков забил гол и получил травму

Общество 
с ограниченной 
ответственностьюǾАВИАЛЬТАǿСпонсор рубрики
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Команда И М О

1 Зенит 26 52-23 53

2 ЦСКА 26 46-23 51

3 Динамо 26 48-27 50

4 Локомотив 26 43-25 46

5 Спартак 26 40-29 46

6 Кубань 26 33-22 44

7 Рубин 26 34-25 42

8 Анжи 26 29-24 41

9 Краснодар 26 34-39 32

10 Ростов 26 27-38 28

11 Волга НН 26 23-35 24

12 Терек 26 23-41 24

13 Амкар 26 15-33 24

14 Крылья Советов 26 17-38 22

15 Спартак Нч 26 19-32 20

16 Томь 26 18-47 20

БИТВА ГОДА



333 октября 2011 годаСпорт

Алексей Смышляев получает главный приз из рук Вячеслава Малафеева

«Правда, хорошо получилось?»

В ЧЕТВЕРГ на минувшей 
неделе в Балтийском ме-
диа-центре торжественно 
открылась выставка «Я  
«Зенит», на которой пред-
ставлены лучшие из работ, 
присланных на одноимен-
ный фотоконкурс, органи-
зованный Балтийской ме-
диа-группой и футбольным 
клубом «Зенит». В этот день 
на Каменноостровском, 67, 
собрались не только самые 
преданные, но и самые 
творческие болельщики 
сине-бело-голубых. Все 
они получили памятные 
призы из рук вратаря «Зе-
нита» Вячеслава Малафе-
ева, возглавлявшего жюри 
конкурса.

НАПОМНИМ, что в номина-
ции «Профессионалы» в число 
победителей вошли и фото-
корреспонденты «Смены» Ки-

рилл Кудрявцев и Святослав 
Акимов, а первое место занял 
представитель агентства «Ин-
терпресс» Алексей Смыш-
ляев с работой «Старейшие 
болельщицы «Зенита». Двум 
старейшим болельщицам уже 
больше двухсот лет на двоих! 
Одна из них, Циля Савицкая, 
недавно отметившая столет-
ний юбилей, также пришла на 
открытие выставки.

- Я не пропускаю ни одно-
го матча «Зенита», - говорит 
Циля Иосифовна. - Смотрю 
все игры любимой команды. 
А мои самые любимые футбо-
листы - Саша Кержаков и Сла-
ва Малафеев! Кстати, и мой 
внук - болельщик «Зенита». 
Несмотря на то что мне сто 
лет, своего возраста не чув-
ствую - в душе я по-прежнему 
молодая.

Присутствовавший на от-
крытии выставки народный 
артист России Михаил Бо-
ярский, глядя на стоявшего 
рядом другого народного ар-
тиста, Ивана Краско, пошу-
тил, что, мол, у них с Иваном 

Ивановичем больше двухсот 
литров на двоих. И конечно 
же, вместе со всеми пожелал 
Циле Савицкой здоровья и 
новых болельщицких эмоций!

Пришел в Балтийский 
медиа-центр и герой другой 
работы, победившей в номи-
нации «Любители». Сергей 
Голиков запечатлен на фото-
графии аж на высоте более 
6000 метров - на вершине 
Айленд-пика, что в Гималаях. 
Даже в горы Сергей берет с 
собой атрибутику «Зенита». 

- Сам я родом из Новорос-
сийска, но болею за «Зенит», 
- говорит Сергей. - Кстати, в 
моем городе к питерским бо-
лельщикам всегда относились 
доброжелательно - было вре-
мя, когда «Черноморец» играл 
в элите российского футбола.

Работы профессионалов и 
любителей размещены в двух 
отдельных залах БМЦ. Все 
желающие могут посетить 
выставку по будним дням с 11 
до 19 часов.

Антон ШЕВЦОВ
Фото Святослава АКИМОВА

ТАЛАНТЫ
И ПОКЛОННИКИ

В сто лет - один ответ: «Я  «Зенит»!»
На Каменноостровском, 67, открылась фотовыставка, посвященная любимой команде

Фото на память: все победители конкурса собрались вместе

Циля Савицкая не ожидала встречи с Иваном Краско

Михаил Боярский поздравляет победителей вместе с вратарем «Зенита»
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Не время для драконов 
Как «Зенит» побеждал одну из лучших команд Европы

А ЖИЗНЬ-ТО налажива-
ется! После конфуза на 
Острове любви, где скром-
ный, как считалось, чем-
пион Кипра совсем не по-
любовному обошелся с 
чемпионом России, под 
горячую руку, а скорее 
даже ногу, «Зенита» попал 
чемпион Португалии. При 
этом ключевую роль в по-
беде над «Порто» сыграла 
не португальская рука, а 
холодная на сей раз голова 
Лучано Спаллетти и  пол-
ная самоотдача игроков.

Недооценка 
и переоценка

Такие вот странные на пер-
вый взгляд дела творятся в 
Лиге чемпионов: после двух 
туров единоличным лиде-
ром нашей родной группы G 
оказался тот, кого сватали в 
безоговорочные аутсайдеры, 
- кипрский АПОЭЛ, а те, кому 
предрекали выход в следую-
щую стадию, в нее пока что 
не выходят. Конечно, впереди 
аж четыре тура и все еще мо-
жет измениться. Но ключевая 
ошибка в прогнозах, пожалуй, 
заключалась в двух аспек-
тах - чрезмерной недооценке 
АПОЭЛа и не менее чрезмер-
ной переоценке «Порто». И 
теперь их очное противосто-
яние в двух ближайших турах 
представляется не менее ин-
тригующим, чем спаренные 
матчи «Зенита» с донецким 
«Шахтером».

Определенные вопросы 
относительно огненных ре-
сурсов португальских «дра-
конов» возникли еще после 
первого тура лиги, когда в их 
логове зажарили украинских 

«кротов», как ласково назы-
вают эту уважаемую команду  
за пределами Донецка. Все-
таки блюдо из «кротов» у Вик-
тора Перейры и его ребят вы-
шло откровенно невкусным. 
Да и не выиграл бы «Порто» у 
«Шахтера», если бы не безо-
бразное судейство немца Фе-
ликса Брыха, отработавшего 
так, будто он мстил за своего 
дедушку, погибшего во Вто-
рую мировую близ Донецка. 
В общем, не те нынче «дра-
коны», что прежде с Фалькао 
при Андре Виллаш-Боаше, - 
можно с ними играть.

Слабости 
чудовища

Еще перед «драконовской» 
битвой Спаллетти очень точ-
но и, что любопытно, публич-
но озвучил слабые места «чу-
дища» . Это «плечи» и «лапы», 
то есть края обороны. Самое 
слабое место было опреде-
лено уже по ходу пьесы - и 
именно туда, на левый фланг 
своей атаки, «Зенит» принял-
ся «нагружать» мячи. То через 
Данни, то через Александра 
Кержакова. Результат по-
следовал даже быстрее, чем 
хотелось, -  Фусиле быстро 
заработал сперва один «гор-
чичник», а на последней ми-
нуте первого тайма и второй. 
Рука Фусиле, соприкоснув-
шаяся с мячом, была обруб-
лена благодаря активности 
Кержакова - «дракон» получил 
второй нокдаун, чуть ранее он 
лишился одной из своих свет-
лых голов, когда поле досроч-
но покинул травмированный 
Клебер.

Остальное уже было делом 
техники. «Зенит» играл бы-
стро, мощно и агрессивно, 
именно так, как и требова-
лось. Пожалуй, после 20-й 
минуты мы видели лучшую 
игру команды Спаллетти в 

нынешнем сезоне. Особенно 
хороши, да что там хороши 
- великолепны, были Игорь 
Денисов и Роман Широков. 
Первый действовал одно-
временно и жестко, и чисто 
на позиции опорника, за-
бирая все мячи. Второй вы-
давал такие шикарные пасы, 
опасные прострелы и точные 
удары, что у «дракона» порой 
останавливалось сердце. В 
конце концов именно Широ-
ков, разразившийся дублем, 
и снес последнюю из голов. 
Контрольный выстрел Данни 
представлялся уже празднич-
ным салютом.

Только 
без страха

После поражения на Перей-
ру было жалко смотреть. Он 
стоял в подтрибунном по-
мещении с видом олигарха, 
только что лишившегося все-
го своего состояния. Чуть поз-
же португальский тренер по-
сетовал, мол, не будь удале-
ния, все могло бы сложиться 
для его команды по-другому. 
Конечно, могло. А может, и 
не могло. Чего гадать-то?! Но 
факт: футбол не хоккей и в 
меньшинстве можно играть. 
«Порто» же не играл - раскис, 
напоминая уже не дракона, 
а дракошу, доброго такого, 
словно по китайской мифо-
логии. Только на поле были 
не китайцы, а португальцы с 
бразильцами. Такого слабого 
«Порто», признаться, прежде 
не доводилось видеть ни разу 
за последние несколько лет! 
Или так сильно сыграл «Зе-
нит»?

У Спаллетти потом спроси-
ли, что ему не понравилось в 
игре своей команды в этом 
красивом и победном матче и 
что еще следует подправить. 
И ведь он на сей раз дал не 
абстрактный дипломатичный 

ответ, а конкретный и одно-
значно правильный:

- Мне хотелось бы, чтобы 
моя команда выходила на 
матчи без страха.   

В самом деле, на оба лиго-
чемпионских матча «Зенит» 
выходил с дрожащими колен-
ками, слишком уж это было 
очевидно. Не случайно в пер-
вые минуты игры с «Порто» 
подумалось о худшем - хозяе-
ва выглядели легкой добычей 
для «дракона». Но, слава богу, 
быстро пришли в себя! Воз-
можно, благодаря и оператив-
ному вмешательству тренера, 
без устали раздававшего ука-
зания.

А так Спаллетти очень гор-
до, но при том благородно 
смотрелся в роли триумфато-
ра. Особый шарм итальянцу 
придавал фирменный зени-
товский пиджак и, конечно же, 
галстук. Именно накануне сви-
дания с «драконом» синьор 
решил сменить имидж. Ста-
нет ли он выходить на свида-
ния с какими-нибудь «нальчи-
ками» в столь же элегантном 
виде или вернется к более 
привычному спортивному ко-
стюму, сейчас рассуждать не 
актуально. Но, синьор, галстук 
вам определенно к лицу!

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото www.fc-zenit.ru

БОЛЬШАЯ
ИГРА

Теперь все в наших руках

ФУТБОЛ. 
ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. 

2-й ТУР
Группа G 

«Зенит» (Россия) - 
«Порто» (Португалия) 
- 3:1 (1:1). 28 сентября. 
Санкт-Петербург. Стадион 
«Петровский». 21 500 зри-
телей. Судья - Ховард Уэбб 
(Англия).

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Кришито, Лом-
бертс, Губочан, Данни, Ши-
роков, Зырянов (Хусти, 86), 
Файзулин, Денисов, Кер-
жаков (Бухаров, 90).

«Порто»: Элтон, Перей-
ра, Фусиле, Роланду, Ота-
менди, Беллуски (Дефур, 
72), Моутинью, Х. Родри-
гес (Соуза, 46), Фернандо, 
Клебер (Варела, 33), Халк.

Голы: Широков, 20, 63; 
Данни, 71 - Х. Родригес, 10.

Предупреждены: Губо-
чан, 61 - Фусиле, 25; Ота-
менди, 62; Беллуски, 69.

Удаление: Фусиле, 45.
«Шахтер» (Украина) - 

АПОЭЛ (Кипр) - 1:1.
Положение команд

Группа А
«Наполи» (Италия) - «Ви-

льярреал» (Испания) - 2:0, 
«Бавария» (Германия) - 
«Манчестер Сити» (Англия) 
- 2:0. Положение команд: 
«Бавария» - 6 очков, «Напо-
ли» - 4, «МС» - 1, «Вильяр-
реал» - 0.

Группа В
ЦСКА (Россия) - «Интер» 

(Италия) - 2:3, «Трабзон-
спор» (Турция) - «Лилль» 
(Франция) - 1:1. Положе-
ние команд: «Трабзон-
спор» - 4 очка, «Интер» - 4, 
«Лилль» - 2, ЦСКА - 1.

Группа С
«Оцелул» (Румыния) - 

«Бенфика» (Португалия) - 
0:1, «Манчестер Юнайтед» 
(Англия) - «Базель» (Швей-
цария) - 3:3. Положение 
команд: «Базель» - 4 очка, 
«Бенфика» - 4, «МЮ» - 2, 
«Оцелул» - 0.

Группа D
«Реал» (Испания) - «Аякс» 

(Голландия) - 3:0, «Лион» 
(Франция) - «Динамо» 
(Хорватия) - 2:0. Положе-
ние команд: «Реал» - 6 оч-
ков, «Лион» - 4, «Аякс» - 1, 
«Динамо» - 0.

Группа Е
«Байер» (Германия) - 

«Генк» (Бельгия) - 2:0, 
«Валенсия» (Испания) - 
«Челси» (Англия) - 1:1. По-
ложение команд: «Челси» 
- 4 очка, «Байер» - 3, «Ва-
ленсия» - 2, «Генк» - 1.

Группа F
«Арсенал» (Англия) - 

«Олимпиакос» (Греция) - 
2:1, «Марсель» (Франция) 
- «Боруссия» (Германия) 
- 3:0. Положение команд: 
«Марсель» - 6 очков, «Ар-
сенал» - 4, «Боруссия» - 1, 
«Олимпиакос» - 0.

Группа Н
«Милан» (Италия) - «Вик-

тория Пльзень» (Чехия) - 
2:0, БАТЭ (Белоруссия) - 
«Барселона» (Испания) - 
0:5. Положение команд: 
«Барселона» - 5 очков, 
«Милан» - 5, «Виктория 
Пльзень» - 1, БАТЭ - 1.

РЕЗУЛЬТАТ

Команда И О

1 АПОЭЛ (Кипр) 2 4

2 Зенит (Россия) 2 3

3 Порто (Португалия) 2 3

4 Шахтер (Украина) 2 1

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер
 «Зенита»:
- Давайте не преувеличи-

вать мои скромные заслу-
ги. Результат делают игро-
ки на поле. Конечно, кое-
что пришлось им подска-
зать в перерыве. В первом 
тайме было слишком много 
передач назад, нужно было 
действовать агрессивнее. 
Во второй половине встре-
чи мы и играли так. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Спасибо Говарду 

за это
Английский судья позволил играть в футбол

ПРОШЛА зима, настало 
лето, спасибо Говарду за 
это! Вот примерно такие 
слова хотелось сказать в 
адрес Говарда Уэбба, глав-
ного арбитра матча «Зенит» 
- «Порто», чуть поостыв по-
сле такой важной и в чем-то 
даже невероятной победы 
команды Спаллетти. Спа-
сибо тебе за то, что россий-
ский болельщик наконец-
то увидел, каким может 
быть настоящий футбол. 
Быстрым, агрессивным и 
захватывающим дух с пер-
вой до последней минуты. 
Без провокаций и апелля-
ций к судье, но в то же вре-
мя суровым к тем, кто не 
уважает правила игры.

ВОЗЬМУ на себя смелость 
предположить: не будь на 
поле Говарда нашего Уэбба 
с его радикально британской 
манерой судейства, «Зени-
ту» в среду было бы слож-
нее. Насколько именно, ска-
зать не берусь. Но сложнее. 
И дело тут вовсе не в том, 
что англичанин помогал луч-
шей команде России. Уда-
ление уругвайца Фусиле не-
задолго до перерыва было 
настолько же очевидным, как 
и то, что Лучано Спаллетти 
не пользуется расческой. Го-
воря простым языком, Уэбб 
с помощниками поставили 
португальскую команду в не-
свойственные им условия, 
возведя мужскую борьбу без 
мяча в такой же культ, как и 
эффектные индивидуальные 
действия с мячом. После па-
мятного матча с «Осером» и 
недавнего с А ПОЭЛом «Зе-
нит» не раз упрекали, что его 
игроки отвечают грубостью 
на свое игровое бессилие. 
Испано- и португалоговоря-
щие футболисты особенно не 
любят контактный футбол и 
всегда готовы разыграть все-
ленскую драму после любого 
жесткого стыка с соперником. 
В том числе и по этой причи-
не нынешнюю «Барселону» 

обыграть практически невоз-
можно: уж больно искусно си-
не-гранатовые сажают своих 
противников на карточки лю-
бого цвета.

В среду на «Петровском» 
великолепный Халк почти 
весь матч возил на своих пле-
чах Ломбертса, а бельгиец 
и не думал оттуда слезать. 
Нередко бразильцу прихо-
дилось принимать мяч, сидя 
на пятой точке, но кто ска-
жет, что защитники «Зенита» 
играли грубо? Просто таков 
современный футбол, в ко-
тором падение игрока еще 
не означает, что на нем были 
нарушены правила. И не вина 
Денисова, что основной нако-
нечник атаки «Порто» Клебер 
покинул поле после жесткого 

контакта с нашим опорни-
ком. Уэбб руководствовался 
исключительно правилами и 
духом игры. Шишки, ушибы и 
микротравмы игроков его не 
сильно волновали, к чему, по-
хоже, были совсем не готовы 
футболисты «Порто». «Зенит» 
же был готов биться и уми-
рать на каждом участке поля. 

И пусть бригада английских 
судей не засчитала чистый 
гол Кержакова, Уэбб и ком-
пания сделали для команды 
Спаллетти гораздо больше. 
«Зениту» позволили показать 
характер, за счет которого пе-
тербургская команда может 
играть на равных даже с таки-
ми соперниками, как «Порто».

Владислав КУЗОВЛЕВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

Брак Мигеля

Уэбб отсудил блестяще

Результат в матче сделал 
именно Широков

«Совершенно собой недоволен»
Роман Широков хотел разразиться первым хет-триком в карьере

ЛУЧШИМ игроком «Зе-
нита» в матче с «Порто», 
вне всяких сомнений, стал 
полузащитник Роман Ши-
роков, забивший два важ-
нейших мяча. Правда, сам 
Роман героем себя не счи-
тает. Хотя бы потому, что 
рассчитывал… на боль-
шее!

- Роман, теперь «Зенит» 

заново включился в борьбу 
за выход из лигочемпион-
ской группы?

- Вообще-то он и не вы-
ключался. Другое дело, что с 
«Порто» нас устраивала толь-
ко победа, иначе дальше ре-
шать задачу выхода из группы 
стало бы совсем сложно. По-
ражением на Кипре мы сами 
себе создали проблемы.

- Насколько в действи-
тельности силен оказался 
«Порто»?

- Было два совершенно раз-
ных тайма. В первом «Порто» 
мне очень понравился. Порту-

гальцы действовали быстро, 
постоянно прессинговали, 
что заставляло нас нервни-
чать.

- Показалось, что футбо-
листы «Зенита» занервни-
чали с самого начала…

- Скорее мы просто перего-
рели перед матчем. Но только 
потому, что хотели показать 
все, на что способны. Это 
«все» мы показали во втором 
тайме - в перерыве успокои-
лись, и дела наладились. 

- Удаление Фусиле стало 
ключевым моментом мат-
ча?

- Одним из факторов. Еще 
до удаления мы завладели 
инициативой.

- Вы забили два гола. До-
вольны собой?

- Наоборот, недоволен и 
расстроен! Я получил уни-
кальный шанс сделать первый 
в карьере хет-трик, но, увы, 
им не воспользовался. Кро-
ме того, допускал многовато 
брака в передачах. Но глав-
ное, что обыграли «Порто». К 
слову, сделали это первыми 
из всех российских клубов.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ГЕРОЙ 
МАТЧА

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

ПОБЕДА «Зенита» над «Порто», безусловно, не может не 
радовать. Мы набрали свои первые очки в Лиге чемпионов, 
что здорово. Настрой у ребят был правильный, боевой, и 
они добились необходимого результата при своих трибу-
нах. Я, к сожалению, смотрел этот матч не на «Петровском», 
а у телевизора. Друзья приехали из Риги специально, чтобы 
сходить на матч, все места уже были распроданы. В резуль-
тате билеты они выпросили у меня… 

Несмотря на крупный счет, не хотел бы ничем восхищать-
ся. Ведь при игре в равных составах на поле была только 
одна команда - и это «Порто». А потом как-то странно вы-
глядел «Порто». Любопытный факт: гранды европейского 
футбола показывают свой худший футбол именно в матчах 
с «Зенитом». Все мы помним, как развалилась на «Петров-
ском» «Бавария», теперь вот португальцы… 

Я знаю, что в среду Данни произвел впечатление на мно-
гих. А мне вот он вообще не нравится. По матчу с А ПОЭЛом 
- в квадрате. Наша десятка может играть только без серьез-
ного сопротивления со стороны соперника, когда есть мас-
са свободного пространства. А процент брака в передачах у 
Мигеля какой! А вообще я смотрю в будущее с оптимизмом. 
А почему нет? Мы вон «Баварию» тогда у себя обыграли и со-
брали за сезон все кубки, которые только возможны. Так по-
чему бы «Порто» не стать для нас такой же отправной точкой!

Александр КАНИЩЕВ, 
экс-футболист «Зенита»

Мигель - лучший!
ПОСЛЕ поражения на Кипре «Зенит» попал в довольно 

непростую ситуацию, из которой с честью вышел. Против 
«Порто» питерцы сыграли на пределе своих нынешних воз-
можностей и заслуженно победили. В первую очередь хо-
телось бы выделить Широкова и Данни, они были лучшими 
на поле. 

Хотя Данни еще и пожурю за его выходку после третьего 
забитого мяча. Я хорошо знаю Мигеля по совместной рабо-
те в португальском «Маритиму» и могу сказать, что такое по-
ведение ему несвойственно. Наверное, тут дело в том, что 
игра для него носила слишком уж принципиальный харак-
тер, и португалец дал волю эмоциям. Но без эмоций нель-
зя было победить «Порто». Хотя и нужно понимать, что эта 
команда сейчас совсем не та, что была в прошлом сезоне. 

Что касается удаления игрока «Порто», то оно было бес-
спорное и, конечно же, отразилось на ходе матча. Но, как 
показалось, даже играй соперники в равных составах, у «Зе-
нита» все равно было бы больше шансов на победу. Ведь 
еще до удаления он полностью завладел инициативой. 

Анатолий БЫШОВЕЦ, 
экс-главный тренер «Зенита» 
и португальского «Маритиму» 

Страсти 
по Данни
Эксперты «Смены» 

разошлись в мнениях 
о матче Лиги чемпионов

ГАЙД-ПАРК



ПО ОСЕНИ, как известно, 
не только ждут обостре-
ния всевозможных хрони-
ческих заболеваний, но и 
проводят подсчет цыплят. 
В российском футболе 
нынче происходит и то и 
другое одновременно. У 
отдельных руководителей 
отдельных клубов вдруг 
закружились головы, в ре-
зультате чего сразу два 
главных тренера двух, со-
ответственно, команд в 
момент оказались безра-
ботными: сперва Раши-
да Рахимова уволили из 
пермского «Амкара», а за-
тем Гаджи Гаджиева - из 
махачкалинского «Анжи». 
Итого на данный момент в 
Премьер-лиге лишились 
своих постов десять на-
ставников! Из шестнадца-
ти возможных.

Как по считалке
На самом деле отставок 

формально было несколько 
больше - как минимум две-
надцать. Однако Владимир 
Маминов в «Локомотиве» и 
Владимир же Лютый в «Росто-
ве» не были главными трене-
рами, а лишь исполняли обя-
занности. Не будем включать 
в этот занятный список Вале-
рия Карпина, увольнявшего 
самого себя из «Спартака» 
лишь на словах. Короче го-
воря, остановимся на цифре 
10. Прямо как в знаменитой 
считалочке: «Десять негри-
тят решили пообедать, один 
поперхнулся, их осталось де-
вять…»

«Поперхнулся» в данном 
случае Миодраг Божович, 
уволенный из московского 
«Динамо» еще в апреле. Но 
случись все так, как в детек-
тиве Агаты Кристи, то, согла-
ситесь, было бы неинтересно. 
А потом Божович в итоге вос-
крес и вернулся в хорошо зна-
комый ему «Амкар» на место 
Рахимова, который туда воз-
вращался чуть раньше. Пере-
фразируя популярную песен-
ку, «он вернулся посмотреть, 
не вернулся ли он, чтоб по-
смотреть, не вернулся ли я».

Свои среди 
своих

На самом деле мало кто со-
мневался в том, что Божович 
вернется в Россию. Они соз-
даны друг для друга. В Черно-
гории Миодрагу и скучно, и 
бедно, в большой Европе его 
никто не знает, а в России все 
в самый раз. Мало того, что 
профессионал-иностранец, 
так еще и русскоговорящий. 
Летом его сватали в «Ростов», 
но там нежданно-негаданно 
сменилась власть, которой 
требовался свой, а не чужой. 
Своим же Божович, вне вся-
ких сомнений, был именно в 
«Амкаре», пусть не богатом, 
но гордом. 

Что до Рахимова, то он тоже 
был для «Амкара» своим. 
Более «своего» и не найти. 

Именно он некогда первым 
поднял пермяков с колен, да 
вот только лишь на одну ногу. 
Клубу без больших денег и 
больших амбиций по опре-
делению не суждено твердо 
стоять на двух. А в этом году у 
Рахимова как-то все с самого 
начала не заладилось. Потом 
же совсем не заладилось. Два 
месяца без очков - это уже 
слишком. А потом Рахимова 
«ушли». Правда, не факт, что 
тот не обещал вернуться… 
Посмотреть, не вернулся ли 
Божович!

Моуриньо 
не продается!

А вот отставка Гаджи Мусли-
мовича Гаджиева изначально 
была лишь делом времени, 
хоть он тоже для «Анжи» свой 
и тоже туда не раз возвра-
щался. Только не был и не мог 
он стать своим для много-
численных звезд, закуплен-
ных Сулейманом Керимовым. 
Дело не в профессиональных 
качествах Гаджиева, а в его 
статусе и имидже. Ну не мо-
жет, образно говоря, доцент 
обучать профессоров. А полу-
чилось именно так. Кто такой 
Гаджи Муслимович для Са-
муэля Это’О, работавшего с 
Жозе Моуриньо?! Вообще-то 
казалось, Гаджиев доработа-
ет до конца второго круга и 
лишь потом в «Анжи» решат 
кадровый вопрос. Но то ли 
Керимова возмутили слухи об 
игре с «Тереком», как и сама 
игра, то ли произошло что-то 
другое, и… «Последний не-

гритенок поглядел устало, он 
пошел повесился, и никого 
не стало!» Вешаться, конеч-
но, Гаджиев не собирается. 
Можно не сомневаться, что и 
с ним все будет хорошо.

Кто же станет его преемни-
ком - нынче главная россий-
ская загадка! Это не смешно, 

смеяться не стоит, потому что 
так оно и есть - «Анжи» выби-
рало между Жозе Моуриньо 
и Гусом Хиддинком! Велико-
му Жозе еще летом предла-
гали контракт на 15 миллио-
нов у. е, а сейчас - уже на 30! 
Правда, Моуриньо, влюблен-
ный в футбол, а не только в 
деньги, от них отказался. Ему 
еще нужно выиграть с мад-
ридским «Реалом» испанскую 
Примеру, потом - Лигу чемпи-
онов. Ну а потом уже можно 
будет рассмотреть предло-
жение хоть «Анжи». Только не 
верится в то, что Моуриньо 
даже через три года приедет 
в Махачкалу…

Гус 
готов?

…А вот Хиддинк вполне 
может приехать! Причем не 
через три года, а уже через 
месяц-два. Отборочный тур-
нир чемпионата Европы под-
ходит к концу. Попадут его 
турки на Евро-2012 или не по-
падут - без разницы. В обоих 
случаях до мая будущего года 
работы у него со сборной не 
предвидится. А тут - «Анжи» 
и «бабосы», какие Дику Ад-
вокаату и не снились. Думаю, 
Дик хоть сегодня возглавил 
бы «Анжи», но… На сей раз 
придется как минимум подо-
ждать! 

Пока же звездной дивизией 
будет руководить, как модно 
нынче говорить, тандем. Со-
ставили его Андрей Гордеев 
и Роберто Карлос. Хотя, на-
верное, правильнее будет 
сказать наоборот: Роберто 
Карлос и Андрей Гордеев. И 
в этом тандеме перестано-
вок точно не будет. Он просто 
распадется, став… одиннад-
цатым негритенком. Агате 
Кристи и не снилось!

Антон ШЕВЦОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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Десять тренерских отставок 
в российской Премьер-лиге

АУТ

Хиддинк сядет на место Гаджиева

Десять «негритят»
Кто возглавит «Анжи» вместо Роберто Карлоса?

Месяц Клуб
Бывший 
тренер

Новый 
тренер

Апрель Динамо
Миодраг 
Божович

Борис 
Силкин

Май Ростов
Олег 
Протасов

Владимир 
Лютый *

Июнь Локомотив
Юрий 
Красножан

Владимир 
Маминов *

Июнь Спартак Нч
Владимир 
Эштреков

Сергей 
Ташуев

Июнь Волга
Омари 
Тетрадзе

Дмитрий 
Чернышев

Июнь Терек
Рууд 
Гуллит

Иса 
Байтиев *

Июнь
Крылья 
Советов

Александр 
Тарханов

Андрей 
Кобелев

Июль Локомотив
Владимир 
Маминов

Жозе 
Коусейру

Июль Ростов
Владимир 
Лютый

Сергей 
Балахнин

Сентябрь Томь
Валерий 
Непомнящий

Сергей 
Передня

Сентябрь Амкар
Рашид 
Рахимов

Миодраг
Божович

Сентябрь Анжи
Гаджи 
Гаджиев

Андрей Гордеев/
Роберто Карлос

Адвокаат 
назвал 
состав

Главный тренер сборной Рос-
сии по футболу Дик Адвокаат 
назвал состав команды для 
подготовки к отборочным мат-
чам чемпионата Европы-2012. В 
сборную приглашены 20 игро-
ков, которые будут готовиться 
к встречам с командами Сло-
вакии (7 октября, Жилина) и 
Андорры (11 октября, Химки). 
Вот на кого сделал ставку наш 
тренерский штаб. Вратари: Вя-
чеслав Малафеев («Зенит»), 
Антон Шунин («Динамо»). За-
щитники: Александр Анюков 
(«Зенит»), Алексей Березуц-
кий, Василий Березуцкий, Сер-
гей Игнашевич (все - ЦСКА), 
Юрий Жирков («Анжи»), Ро-
ман Шишкин («Локомотив»).
Полузащитники: Динияр Би-
лялетдинов («Эвертон»), Де-
нис Глушаков («Локомотив»), 
Игорь Денисов, Константин 
Зырянов, Роман Широков (все - 
«Зенит»), Алан Дзагоев (ЦСКА), 
Александр Самедов, Игорь 
Семшов (оба - «Динамо»). На-
падающие: Андрей Аршавин 
(«Арсенал»), Александр Кер-
жаков («Зенит»), Роман Пав-
люченко («Тоттенхэм»), Павел 
Погребняк («Штутгарт»). 

Красно-белые 
начали 

с победы
Баскетболисты петербург-

ского «Спартака» стартовали 
в новом сезоне матчем квали-
фикационного раунда Евро-
кубка против кипрского клуба 
ЭТА. Со счетом 60:59 победу 
одержали красно-белые. Наи-
больший вклад в победу внес 
Йотам Гальперин, набравший 
16 очков. «Мы знали, что будем 
играть против хорошей коман-
ды, которая ранее выиграла не-
сколько важных матчей, - гово-
рит главный тренер «Спарта-
ка» Юрий Здовц. - Определен-
но мы сильнее команды ЭТА, 
но это на бумаге. Доказывать 
же это нужно на деле. Сегодня 
мы хорошо сыграли в защи-
те, это и позволило нам побе-
дить. Когда мы вели 12 очков 
и могли закрепить успех, то 
пропустили несколько свобод-
ных трехочковых и штрафных 
брос ков». Ответная встреча 
пройдет 4 октября на площад-
ке СК «Юбилейный».

Плющенко 
выходит на лед
Олимпийский чемпион по 

фигурному катанию Евгений 
Плющенко, ранее сообщавший 
о том, что его реабилитация на 
травмированном колене завер-
шилась, огласил сроки своего 
возвращения на лед. «В поне-
дельник еду на первую трени-
ровку!» - написал Плющенко 
в своем «Твиттере». Этот по-
недельник уже наступил… 
Напомним, ранее в планах 
именитого фигуриста было вы-
ступление на двух-трех вну-
трироссийских соревнованиях 
до конца года. Спортсмен не 
исключал возможности своего 
участия в нескольких этапах 
Кубка России.

* Исполняющий обязанности главного тренера.
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Третий период нам не нужен

Ржига научил хоккеистов СКА хорошо начинать

«А нам все равно!»
Тафгаи из «Витязя» пошли на «последнее» дело

КАК-ТО НЕЗАМЕТНО пер-
вый игровой месяц нового 
сезона Континентальной 
хоккейной лиги благопо-
лучно завершился. Как и 
следовало ожидать, в эпи-
центре благополучия ока-
зался и питерский СКА, от-
ныне ведомый, пока, прав-
да, непонятно куда, чехом 
Милошем Ржигой. Самое 
время подвести первые ар-
мейские итоги.

Очки 
по игре

Из пяти проведенных мат-
чей СКА уверено выиграл че-
тыре и один неуверенно, по 
буллитам, проиграл. Сей ре-
зультат позволяет команде 
Ржиги лидировать в Западной 
конференции. Самой яркой, 
пожалуй, была победа над 
ЦСКА, в которой соперник не 
получил ни единого шанса. 
Самой бледной - над словац-
ким «Львом», который пока 
что сам выглядит слишком 
бледно по сравнению с боль-
шинством клубов КХЛ. Сло-
вацким хоккеистам, собран-
ным «со Словакии по нитке», 
элементарно не хватает игро-
вой мощи. В общем, армей-
цам даже напрягаться не при-
шлось. Все замечательно?

- Успешный дебют СКА был 
вполне предсказуемым, - 
считает легенда советского 
хоккея, а ныне спортивный 
комментатор Борис Майо-
ров. - Все-таки в Питере со-
брана очень солидная коман-
да, еще и усиленная лучшим 

бомбардиром КХЛ прошлого 
сезона Патриком Торесеном. 
Который, к слову, и в СКА сра-
зу же начал забивать. Но де-
лать какие-то глобальные вы-
воды по работе Ржиги рано. 
С лучшими клубами КХЛ его 
команда пока даже не встре-
чалась.

Штраф, 
который 

ломает игру
Что касается единственно-

го фиаско, то оно случилось 
в домашней игре с минским 

«Динамо», с которым, к сло-
ву, работает тоже чех - Марек 
Сикора. Впрочем, в том, что 
ему удалось выиграть свое-
образное «чешское» дерби, 
больше заслуга хоккеистов 
СКА, чем его подопечных. 
Ведя в счете две шайбы, ар-
мейцы в третьем периоде 
просто принялись валять ду-
рака, к тому же постоянно 
удаляясь. Причем, что харак-
терно, необоснованно, исхо-
дя из игровых ситуаций. Все 
то же самое было не лучшей 
визитной карточкой СКА и при 
прежних наставниках - Бэрри 
Смите и Вацлаве Сикоре. В 
общем, Ржиге еще работать 

и работать в этом направле-
нии. И еще один заметный 
факт - в большинстве встреч 
СКА мощнее всего прово-
дил именно первый период, а 
слабее всего третий.

- Мы действительно слиш-
ком много удаляемся, - при-
знает защитник СКА Евге-
ний Артюхин. - Так нельзя 
играть, удаления ломают всю 
игру. Будем работать, что-
бы впредь подобное не по-
вторялось. Правда, одно из 
ключевых удалений в матче с 
минчанами было надуманно. 
Где судьи увидели нарушение 
численного состава?! Так что 
не во всем мы виноваты.

Ставка 
на молодость

Озвученный руководством 
клуба курс на омоложение 
команды пока особо не ото-
бражается на льду. Хотя одно 
знаковое лицо молодости все 
же на днях получило игровое 
время… по окончании игро-
вого времени! Когда голкипер 
Якуб Штепанек не справился 
со штрафным броском, Ржига 
решил заменить его на пер-
спективного Илью Ежова. Тот, 
кстати, успешно отражал бул-
литы в предсезонной игре как 
раз против Минска! Правда, 
на сей раз и Ежов не выручил. 
Что касается ветерана коман-
ды Максима Соколова, то ему 
пока что не находится места 
даже на скамейке запасных.

- Перед началом сезона у 
меня состоялся важный раз-
говор с Соколовым, - расска-
зывает Милош Ржига. - Я объ-
яснил ему, что ставка сделана 
на молодых игроков. Поэто-
му предложил Максиму два 
варианта: либо оставаться в 
СКА «на подмоге молодым», 
либо переходить в другой 
клуб на роль основного вра-
таря. Он предпочел остаться 
в Петербурге, за что Максиму 
спасибо. Не сомневаюсь, он 
еще поможет команде в ны-
нешнем сезоне. Но первый 
вратарь у нас - Штепанек.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

СКОЛЬКО волка ни кор-
ми… В общем, не хочет 
менять свой убийственный 
имидж самая, извините, не 
хоккейная команда КХЛ - 
чеховский «Витязь». Играть 
в хоккей у нее по-прежнему 
не получается. Зато драть-
ся - пожалуйста!

«БРИГАДА» Андрея Назаро-
ва отличилась еще перед на-
чалом сезона, затеяв массо-
вую драку в контрольном мат-
че с обладателем Кубка Гага-
рина «Салаватом Юлаевым». 
Сразу после отдельные клубы 
принялись строчить письма 
в КХЛ с требованием исклю-
чить хулиганскую команду из 
лиги. Не исключили, но якобы 
строжайшим образом пре-
дупредили.

Что же? «Витязи» устрои-
ли новое побоище, теперь 
уже в официальном матче с 
магнитогорским «Металлур-
гом». Причем чеховские таф-
гаи Крис Бреннан и Джереми 
Яблонски опустились до того, 

что отлупили вратаря «Маг-
нитки» Гелашвили! Первый 
сорвал с голкипера маску и 
врезал тому по физиономии, 
а второй ударил клюшкой в 
колено. Последнее дело! В 
НХЛ за такое хулиганов бы 
уничтожили прямо на льду. У 
нас же хоккеисты «Металлур-
га» повели себя еще более 

позорно, чем тафгаи, - лишь 
формально заступились за 
своего вратаря. Бреннана 
и Яблонски дисквалифици-
ровали на энное количество 
матчей. Но они вернутся и не-
пременно возьмутся за ста-
рое! С такими можно воевать 
только их же методами.

Антон ШЕВЦОВ

ШАЙ-БУ!

ДРАКУ
ЗАКАЗЫВАЛИ?

КХЛ-2011.
Положение команд

Западная конференция

Восточная конференция

НА ТУРНИРНЫХ ЭТАЖАХ

Команду из Чехова просят исключить из лиги

Армейцы хороши, но с серьезными соперниками пока не играли

Хоккей. КХЛ. СКА - «Дина-
мо» (Минск) - 3:3 (5:3 - по бул-
литам).

РЕЗУЛЬТАТ

Дивизион Боброва

Команда И О

1 СКА 5 13

2 Динамо М 6 12

3 ЦСКА 6 9

4 Спартак 6 6

5 Динамо Р 5 4

6 Лев 6 4

Дивизион Харламова

Команда И О

1 Металлург Мг 6 12

2 Ак Барс 7 12

3 Трактор 7 10

4 Нефтехимик 7 9

5 Югра 7 6

6 Автомобилист 6 3

Дивизион Тарасова

Команда И О

1 Динамо Мн 8 13

2 Северсталь 5 12

3 Торпедо 8 12

4 Атлант 6 11

5 Витязь 6 3

Дивизион Чернышева

Команда И О

1 Амур 8 15

2 Авангард 7 14

3 Салават Юлаев 7 14

4 Металлург Нк 7 10

5 Сибирь 6 8

6 Барыс 4 7
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ОВЕН. На этой неде-
ле можно рассмотреть 
другую работу.

ТЕЛЕЦ. Остерегайтесь 
демонстрировать из-
лишнюю напористость.

БЛИЗНЕЦЫ. Суматоха 
в делах потребует уме-
ния справляться со всем.

РАК. Полезный совет 
можно получить от зна-
комой женщины.

ЛЕВ. Будьте готовы 
смириться с временны-
ми неудобствами.

ДЕВА. Храните вер-
ность старым прочным 
связям.

ВЕСЫ. Продвигайте 
свои интересы и не се-
туйте на потери.

СКОРПИОН. Вам при-
дется что-то организо-
вывать и обустраивать.

СТРЕЛЕЦ. Домашние 
мероприятия будут для 
вас на первом месте.

КОЗЕРОГ. Хорошее 
время, чтобы заняться 
перепланировкой.

ВОДОЛЕЙ. Неделя 
предполагает повы-
шенные расходы.

РЫБЫ. Будьте терпи-
мее с детьми, это слож-
ное и для них время.

- Не трогай тушенку и 
сгущенку, это на кризис. 
Горбуша и сардины тоже на 
кризис!

- Скорей бы он наступил 
уже! Хоть наемся…

Об экономических 
реалиях

Стр. 7

             

- Милый, я в магазин. 
Тебе взять что-нибудь 
вкусненькое?

- Конечно, родная! Только 
возвращайся осторожно, а 
то гололед. Не разбей!

Петербург готовится 
к зиме

Стр. 8 - 9

             

- Как тебе в голову при-
шло жениться на Таньке?

- Сидели в кафе, гово-
рить было не о чем. Вот я и 
ляпнул со скуки...

О телепрограмме 
«Нереальная политика»

Стр. 29

             

- А я в театре был!
- Ну и как?
- Наши в хоккей выигра-

ли!
- В театре?!
- Ну да, там в буфете те-

левизор.
Первые итоги новаций 

питерского СКА

Стр. 37

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

СКАНВОРД

Ш

Я

Б

Е

Д

Н

И

К

А

К

А

Б

А

О

Т

Ч

Е

С

Т

В

О

А

О

А

А

А

Д

И

В

Р

С

П

О

Р

Т

Н

А

Х

Л

Ы

С

Т

Е

А

М

Б

Л

А

Г

О

У

Б

А

У

М

Ч

П

О

У

Н

Й

Н

О

С

А

Л

Л

Е

К

О

Т

С

Ч

Е

Т

О

М

Х

У

Ч

А

Н

А

Х

И

В

А

Р

А

С

П

Е

О

К

Н

О

Г

Н

А

С

А

Р

И

К

Е

Н

Р

П

Л

Я

С

У

Н

Д

В

И

З

И

Р

Ь

И

С

Г

Т

О

П

Ж

Р

И

Ц

А

О

И

А

Р

Ш

А

В

И

Н

С

А

Ф

И

Н

А

И

Б

О

Н

О

Б

О

О

Д

А

В

Е

Р

Р

О

Д

Е

Р

С

У

Е

С

И

Н

И

К

Р

О

Л

И

К

И

М

И

Р

А

К

Л

Ь

Т

О

Т

К

А

С

Т

Е

Т

Л

О

К

О

Е

В

Ф

А

Л

Ь

С

Т

А

Р

Т

Н

О

Ж

К

А

Р

А

Т

И

С

Т

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. «Агфа». 5. 

Хула. 8. Манка. 10. Гайде. 11. Капуя. 
12. Бризе. 13. Нонна. 16. Рохля. 19. 
Хоз. 21. Крипта. 22. Ахейцы. 23. Шов. 
25. Клара. 28. Гавот. 31. Капор. 32. 
Дюрер. 33. Анкус. 34. Иосиф. 35. 
Офит. 36. Арат. 

По вертикали: 2. Гайдн. 3. Амеба. 
4. Индиго. 5. Хакер. 6. Лопух. 7. Сгон. 
9. Дядя. 14. Окрол. 15. Напор. 17. 
Олеша. 18. Лацио. 19. Хаш. 20. Зав. 
24. Отпуск. 25. Кадр. 26. Аграф. 27. 
Акрит. 28. Графа. 29. Векша. 30. ТАСС. 

7

10

13

21

25

32

1

14

35

2

26

15

3

8

12

27

31

34

19

23

4

24

20

22

5

11

16

28

33

36

17

6

29

18

9

30

По горизонтали: 1. Немецкая фотопленка. 5. Похвала наобо-
рот. 8. Вид крупы. 10. Дочь паши Али-Тибелина («Граф Монте-
Кристо»). 11. Город парфюмеров в Римской империи. 12. Балет-
ный прыжок. 13. Имя Мордюковой. 16. Нерасторопный человек. 
19. Выделанная козлиная кожа, сафьян. 21. Подземная часть хра-
ма. 22. Одно из древнегреческих племен, обитавшее в Фессалии. 
23. Сварка, пайка. 25. У нее Карл похитил кораллы. 28. Старин-
ный французский танец. 31. Головной убор. 32. Немецкий худож-
ник эпохи Возрождения. 33. Багор с копьем, используется для 
управления слоном. 34. ... Сталин. 35. Змеевик, серпентин. 36. В 
Монголии: крестьянин-скотовод. 

По вертикали: 2. Австрийский композитор, автор 108 сим-
фоний. 3. Простейший организм, размножающийся делением. 
4. Виновник джинсового посинения. 5. Компьютерный пират. 
6. Сорный символ глупости. 7. Снижение веса. 9. Брат отца. 
14. Роды крольчихи. 15. Давление, нажим. 17. Автор произведе-
ния «Три толстяка». 18. Историческая область Италии. 19. Армян-
ский суп. 20. Шеф лаборатории. 24. Максимальный выходной. 
25. Единица кинофильма. 26. Нарядная пряжка или застежка. 
27. Свободный воин-крестьянин в Византии. 28. Раздел текста, 
рубрика. 29. Грызун, сибирское название белки. 30. Телеграфное 
агентство СССР.

Понедельник, 3 октября Четверг, 6 октября Воскресенье, 9 октября
День +11 День +12 День +10

Ночь +7 Ночь +8 Ночь +6

Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 748 мм рт. ст. Давление - 746 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 3 м/с Ветер - юго-западный, 7 м/с Ветер - южный, 5 м/с

Солнце: восход 8.07, заход 19.26 Солнце: восход 8.15, заход 19.17 Солнце: восход 8.22, заход 19.09

Вторник, 4 октября Пятница, 7 октября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +11 День +12

Ночь +10 Ночь +8

Давление - 750 мм рт. ст. Давление - 749 мм рт. ст.

Ветер - южный, 4 м/с Ветер - юго-западный, 5 м/с

Солнце: восход 8.10, заход 19.23 Солнце: восход 8.17, заход 19.15

Среда, 5 октября Суббота, 8 октября ЗДОРОВЬЕ. Из-за повышенной 
влажности воздуха на фоне до-
вольно прохладной погоды и рез-
кого ветра у людей с больными 
суставами и позвоночником могут 
обостриться хронические заболе-
вания.

День +11 День +11

Ночь +8 Ночь +7

Давление - 742 мм рт. ст. Давление - 748 мм рт. ст.

Ветер - западный, 7 м/с Ветер - юго-западный, 5 м/с

Солнце: восход 8.12, заход 19.20 Солнце: восход 8.19, заход 19.12

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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гроза

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

4 ОКТЯБРЯ
 90 лет назад, в 1921 

году, был учрежден Гос-
банк РСФСР.

5 ОКТЯБРЯ
 70 лет назад, в 1941 

году, героический подвиг 
совершили 520 моряков-
десантников, задержав-
ших фашистов на подсту-
пах к Ленинграду.

6 ОКТЯБРЯ
 25 лет назад, в 1986 

году, у атлантического по-
бережья США затонул со-
ветский ракетный подвод-
ный крейсер К-219. Ценою 
жизни матрос Сергей Пре-
минин предотвратил «под-
водный Чернобыль».

9 ОКТЯБРЯ
 240 лет назад, в 1771 

году, в Балтийском море 
затонула шхуна «Фрау Ма-
рия», перевозившая про-
изведения искусства, куп-
ленные для пополнения 
коллекций Эрмитажа.
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